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Un accueil officiel au 
Roi Abdallah II de Jordanie 
au siège de la Présidence 

de la République

Les entretiens entre le Président Tebboune 
et le Roi Abdallah II de Jordanie élargis 

aux délégations des deux pays

Signature d’accords et de mémorandums 
d’entente entre l’Algérie et la Jordanie

Algérie-JordAnie :

Volonté commune de hisser les relations 
bilatérales à des niveaux supérieurs

Le Président Tebboune décerne au Roi Abdallah II de 
Jordanie la médaille du mérite national de l’ordre “El Athir”

Un accueil officiel a été réservé 
dimanche au roi Abdallah II 
bin Hussein, souverain du 

Royaume hachémite de Jordanie 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, au siège 
de la Présidence de la République.
Le Roi Abdallah II a passé en 
revue un détachement de la Garde 
républicaine qui lui a rendu les 
honneurs.
Le souverain du Royaume 

hachémite de Jordanie a entamé 
samedi une visite d’Etat de deux 
jours en Algérie sur invitation du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a eu, 
dimanche à Alger, des entretiens 

avec le roi Abdallah II bin Hussein, 
souverain du Royaume hachémite 
de Jordanie, qui ont été élargis aux 
membres des délégations des deux pays.
En marge de ces entretiens, des 
rencontres bilatérales ont eu lieu entre 
les membres des délégations des deux 
pays, ayant regroupé le ministre des 
Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Ramtane 
Lamamra et le vice-Premier et ministre 
des Affaires étrangères et des Expatriés 
du Royaume de Jordanie, Ayman 

Safadi, le Chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), le Général 
d’Armée, Saïd Chanegriha et le Chef 
d’état-major de l’Armée jordanienne, le 
général major Yousef Huneiti.
Ces rencontres bilatérales ont également 
regroupé le ministre de l’Industrie, 

M. Ahmed Zaghdar, le ministre du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations, M. Kamel Rezig, le 
ministre du Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, M. Youcef Cherfa et le 
ministre de l’Industrie pharmaceutique, 
M. Ali Aoun, avec le ministre jordanien 
de l’Industrie, du Commerce et de 
l’Approvisionnement, M. Youssef Al 
Shamali.
Le Roi Abdallah II est arrivé, samedi 
à Alger, pour une visite d’Etat de 
deux jours en Algérie, à l’invitation 
du Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et 
le roi Abdallah II bin Hussein, 

souverain du Royaume hachémite 
de Jordanie, ont présidé dimanche 
à Alger la cérémonie de signature 
d’accords et de mémorandums 

d’entente entre les deux pays.
Il s’agit d’un mémorandum 
d’entente sur les concertations 
politiques bilatérales, d’un accord 
sur l’exemption mutuelle de 
visa au profit des titulaires de 
passeports diplomatiques, d’un 

mémorandum d’entente entre 
l’Institut diplomatique et des 
relations internationales (IDRI) et 
l’Institut diplomatique jordanien 
et d’un programme de coopération 
entre l’agence Algérie Presse 
Service (APS) et l’agence de presse 

jordanienne (PETRA).
Les deux parties ont également signé 
un accord sur la reconnaissance 
mutuelle des certificats d’aptitude 
des marins, des programmes 
d’enseignement et des niveaux de 
formation maritime.

La visite d’Etat qu’a entamée samedi 
en Algérie le Roi de Jordanie, 
Abdallah II bin Hussein, à 

l’invitation du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, est l’occasion 
de concrétiser la volonté commune 
des deux pays de hisser les relations 
bilatérales à des niveaux supérieurs sur la 
base d’une solide coopération.
La relance des mécanismes de 
coopération et la préparation de la tenue 
de la 9e session de la commission mixte 
entre les deux pays étaient les principaux 
thèmes abordés lors des entretiens, tenus 
en octobre dernier, entre le ministre des 
Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à  l’étranger, Ramtane 
Lamamra, et le vice-Premier ministre 
et ministre des Affaires étrangères et 
des Expatriés du Royaume de Jordanie, 
Ayman Safadi, après une longue absence 
due aux mesures liées à la pandémie de 
Covid-19.

“Plusieurs accords entre les deux pays 
doivent être relancés et mis en œuvre 
sur le terrain”, avait alors déclaré M. 
Lamamra.
De son côté, M. Safadi avait souligné la 
volonté de la Jordanie de “développer les 
relations bilatérales au mieux des intérêts 
des deux pays frères”, faisant état de 
“larges perspectives de coopération dans 
divers domaines”, notamment l’économie, 
le commerce, l’investissement, le 
tourisme et l’enseignement.
Les entretiens entre les deux ministres 
avaient également permis de convenir de 
la mise en place d’un groupe de travail 
relevant des ministères des Affaires 
étrangères des deux pays pour préparer 
le terrain à une plus large adhésion 
incluant toutes les parties concernées par 
la coopération bilatérale dans tous les 
domaines.
L’installation, en mars dernier, du groupe 
parlementaire de fraternité et d’amitié 

Algérie-Jordanie a constitué un acquis 
supplémentaire pour les relations de 
fraternité séculaires et profondes qui 
remontent au soutien apporté par le 
Royaume de Jordanie à l’Algérie lors de 
la Guerre de libération.
Les deux pays entendent poursuivre 
leur coordination et leur concertation 
autour des questions arabes et régionales 
d’intérêt commun au regard de leur 
communauté de destin, d’autant qu’ils 
sont tous deux membres du Groupe de 
contact arabe sur la crise en Ukraine.
La Jordanie est le sixième partenaire de 
l’Algérie au plan arabe, avec un volume 
global des échanges commerciaux de 
219,24 millions de dollars 2021, dont 
101,31 millions de dollars d’exportations 
algériennes et 117,93 millions de dollars 
d’importations.
Les deux pays examinent les voies et 
moyens d’asseoir un véritable partenariat 
durable dans divers domaines, en vue de 

faire face aux futurs défis économiques.
Le forum d’affaires algéro-jordanien 
s’était tenu, au mois de juin passé, en 
présence d’opérateurs économiques, 
dans l’objectif d’asseoir de nouveaux 
partenariat, d’ouvrir de larges perspectives 
pour davantage de coopération et de 
lancer des projets communs d’intérêt 
commun, à même de répondre aux 
aspirations des opérateurs économiques 
de part et d’autre.
Lors de ce forum d’affaires, l’accent a 
été mis sur l’importance d’exploiter les 
opportunités et les privilèges qu’offre le 
climat des affaires en Algérie, en vue de 
concrétiser un partenariat effectif durable.
En vue de mettre en place une nouvelle 
vision des relations économiques 
entre les opérateurs des deux pays, la 
Confédération algérienne du patronat 
(CAP) avait signé, durant l’été passé, 
un mémorandum de coopération avec 
l’Association des hommes d’affaires 

jordaniens (Jordanian Businessmen 
Association), dans le but de renforcer la 
coopération et échanger les expertises 
entre les deux organisations.
A rappeler que la dernière session de la 
Commission mixte algéro-jordanienne, 
tenue en 2018, a été sanctionnée par 
une feuille de route et un calendrier de 
coopération bilatérale, prévoyant des 
programmes de rencontres et de visites, 
dans le but d’explorer des voies et 
moyens de la coopération dans plusieurs 
domaines, dont le commerce, l’industrie, 
l’énergie, l’enseignement supérieur, la 
santé, les transports et autres domaines.
Au terme de cette session, 7 accords 
de coopération dans les domaines du 
commerce, des travaux publics, des 
transports, de l’industrie et des mines, de 
la jeunesses et des sports et de la culture, 
avaient été signés.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

décerné, samedi, la médaille du 

mérite de la République Algérienne 

Démocratique et Populaire de 
l’ordre “El Athir”  au Roi Abdallah 
II bin Hussein, souverain du 
Royaume hachémite de Jordanie, 
indique un communiqué de la 

Présidence de la République.
Sa Majesté le Roi Abdallah II bin 
Hussein a décoré, de son côté, le 
Président Tebboune de l’ordre 
suprême de la Renaissance, la 

plus haute distinction royale 
civile jordanienne décernée aux 
présidents, précise la même 
source.
Le Souverain jordanien a entamé 

samedi une visite d’Etat de deux 
jours en Algérie sur invitation du 
Président Tebboune.
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Le Président Tebboune reçoit des historiens algériens

Le président du CNDH reçoit l’ambassadrice de la Norvège à Alger

L’Algérie abritera la prochaine réunion du réseau 
parlementaire international de soutien au Sahara occidental

roMe-Med:
Oualid présente l’expérience de l’Algérie en matière d’économie du savoir

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 
mercredi à Alger, cinq historiens 

algériens désignés dans la Commission 
mixte d’historiens algériens et français, 
indique un communiqué de la Présidence 
de la République.
L’audience s’est déroulée au siège de la 

Présidence de la République en présence 

du directeur de Cabinet à la Présidence de 

la République, M. Abdelaziz Khellaf et du 

conseiller du président de la République 

chargé des archives et de la Mémoire 

nationale, M. Abdelmadjid Chikhi, précise 

la même source.

Le président du Conseil 
national des droits de 
l’homme (CNDH), M. 

Abdelmadjid Zaâlani, a reçu 

l’ambassadrice du Royaume 
de la Norvège à Alger, Mme 
ThereseLokenGhziel qui lui a 
rendu une visite de courtoisie, a 
indiqué samedi un communiqué 
du CNDH.
Selon la même source, M. 
Zâalani a passé en revue, à 
l’entame de la rencontre, “les 
missions constitutionnelles du 
CNDH et les grandes lignes du 
programme d’action qu’il adopte 
depuis l’entame de ses missions”.

Le même responsable a également 
abordé “le souci du CNDH, 
dans sa nouvelle composantes, 
d’œuvrer à l’accomplissement 
de son rôle dans la promotion 
et la protection des droits de 
l’homme, à travers l’utilisation 
des mécanismes conférés par 
la loi et la coopération avec les 
différents pouvoirs publics”.
Les deux parties ont, en outre, 
échangé sur “les dossiers qui 
connaissent le même intérêt 

dans les deux pays et relatifs aux 
droits de l’homme, notamment 
ceux liés à la lutte contre les 
violences faites aux femmes, tout 
en œuvrant à ce que la femme 
occupe la place qu’elle mérite en 
accédant aux postes clés, ainsi 
que certaines questions juridiques 
relatives à la protection des droits 
de l’homme”.
De son côté, l’ambassadrice a 
fait part de son “engagement 
à œuvrer pour des relations 

bilatérales distinguées entre 
le Royaume de Norvège et 
l’Algérie dans le volet relatif aux 
droits de l’homme, à travers les 
concertations et l’échange des 
expériences de part et d’autre”.
Les deux parties ont convenu 
de la nécessité de “chercher des 
formules de coopération entre 
le CNDH et l’établissement 
homologue au Royaume 
de Norvège”, a indiqué le 
communiqué.

Les participants à la 
Conférence parlementaire 
internationale pour 

l’autodétermination du Sahara 
occidental, tenue vendredi 
à Berlin (Allemagne), 
ont décidé d’organiser la 
prochaine réunion du réseau 
parlementaire international pour 
l’autodétermination au Sahara 
occidental en Algérie.
Selon le communiqué final de 
la réunion parlementaire tenue 
en marge des travaux de la 46e 
Conférence de la Coordination 
européenne pour le soutien et la 
solidarité avec le peuple sahraoui 
(EUCOCO), les participants 
ont convenu d’appuyer et de 
renforcer le réseau parlementaire 
international de soutien au 
Sahara occidental et d’organiser 
la prochaine réunion en Algérie 
en considération de “son soutien 

permanent au droit du peuple 
sahraoui à l’autodétermination et 
à la protection des réfugiés”.
Ils ont appelé les autres 
parlements dans le monde à 
soutenir le peuple sahraoui dans 
son droit à l’autodétermination et 
à l’indépendance.
Ils ont par ailleurs exprimé 
leur “profonde préoccupation” 
quant à l’incapacité des 
Nations unies d’organiser à 
ce jour un référendum sur 
l’autodétermination malgré sa 
présence au Sahara occidental 
depuis plus de trois décennies, 
soulignant que “cette situation 
ne nuit pas seulement au peuple 
sahraoui, mais à la résistance des 
autres peuples qui luttent contre 
l’occupation  étrangère”.
Les parlementaires ont ainsi 
appelé les Nations unies à 
“assumer leurs responsabilités 

et à procéder, sans plus 
tarder, au règlement du conflit 
au Sahara occidental en 
organisant le référendum sur 
l’autodétermination longtemps 
attendu et en permettant au peuple 
sahraoui d’exercer librement son 
droit à l’autodétermination”.
Ils ont fortement dénoncé 
“la nouvelle position du 
gouvernement espagnol sur la 
question du Sahara occidental”, 
appelant Madrid à “revenir à 
la légalité internationale (...) et 
à assumer ses responsabilités 

historiques pour le parachèvement 
du processus de décolonisation 
du Sahara occidental”.
Ils ont également appelé certains 
pays européens à “cesser leurs 
manœuvres au sein du Conseil 
de sécurité visant à entraver le 
processus de paix”.
Les parlementaires ont appelé 
Berlin à œuvrer à “faire avancer 
le processus de paix au Sahara 
occidental et à jouer un rôle 
proactif pour mettre fin à ce 
colonialisme abject que certains 
tentent de légitimer sans tenir 
compte des conséquences graves  
qui peuvent en découler”.
Les participants à cette rencontre 
se sont félicités des dernières 
victoires juridiques en faveur de 
la cause sahraouie au niveau de 
la Cour africaine des droits de 
l’homme et des peuples, outre 
celles enregistrées au niveau de 

la Cour de justice européenne, 
confortant ainsi la décision de la 
Cour internationale de Justice de 
La Haye.
Les parlementaires ont 
interpellé les pays de l’UE 
pour “cesser de conclure des 
accords commerciaux avec 
l’occupant marocain afin de 
mettre un terme au pillage des 
richesses sahraouies, sachant 
que ces accords sapent les efforts 
consentis pour l’instauration de 
la paix et renforcent l’occupation 
marocaine et par conséquent, 
font perdurer les souffrances du 
peuple sahraoui”.
Dans leur communiqué final, 
les participants ont salué “la 
résistance héroïque” du peuple 
sahraoui qui lutte pour son droit 
inaliénable à l’indépendance.

Le ministre de l’Economie 
de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-

entreprises, Yacine El Mahdi 
Oualid a pris part, samedi à 
Rome (Italie), à la 8ème édition 
du Forum de haut niveau pour 
le dialogue en Méditerranée 
(ROME-MED), où il a passé en 
revue l’expérience de l’Algérie 
en matière d’économie du savoir 
et des start-up.
Lors d’un atelier intitulé 
“l’investissement dans la région 
du Moyen-Orient et d’Afrique 
du Nord (MENA)”, le ministre 
a passé en revue devant les 
participants l’expérience de 

l’Algérie dans ce domaine étant 
“un domaine créateur de richesse 
et d’emplois”, indique un 
communiqué du ministère.
Dans ce contexte, le ministre 
s’est penché sur toutes les 
procédures et les étapes prises 
par le gouvernement algérien 
en termes d’encouragement 
de l’entrepreneuriat, visant 
principalement à fonder un 
système environnemental à 
même de permettre aux jeunes 
porteurs de projets innovants 
de les réaliser, présentant par la 
même des chiffres relatifs aux 
réalisations du secteur à ce jour.
Il a également évoqué la réalité 

de l’investissement en Algérie et 
“le grand pas franchi cette année, 
notamment avec l’adoption d’une 
nouvelle loi sur l’investissement”.
A ce propos, il a mis l’accent 
sur les avantages, la protection 
et la stabilité juridique et 
législative qu’apporte cette 
loi aux investisseurs, ajoutant 
que l’Algérie a lancé un large 
programme économique en 
vue de diversifier les revenus 
de l’économie nationale hors 
hydrocarbures, et ce, à travers un 
faisceau de politiques sectorielles 
et d’orientations basées sur une 
adaptation aux développements 
de l’économie internationale.

Prenant part à l’atelier, axé 
sur les spécificités relatives à 
la région MENA en matière 
d’investissement et de climat 
des affaires, M. Oualid a 
indiqué que “la réalité liée à 
la stabilité de la région a un 
impact direct sur la quantité et 
la nature des investissements”, 
poursuivant que les conjonctures 
internationales actuelles ont 
également un impact direct sur la 
réalité économique de la région 
dans tous les domaines.
Dans ce cadre, le ministre a 
rappelé l’importance de la région 
dans l’économie mondiale, 
notamment dans le domaine de 

l’énergie, devenu “stratégique 
particulièrement pour les Etats 
européens, au vu du grand 
potentiel que recèle la région”.
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lUTTe ConTre le SidA:

 Le gouvernement mobilisé pour assurer des soins gratuits aux malades

SAnTé:

Mise en place d’une nouvelle carte sanitaire nationale

Anie:

Sélection mercredi des candidats au poste 
de SG dans six délégations de wilayas

ProgrAMMe CAPdel: 

480 cadres des collectivités locales formés

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saïhi, a fait 
part jeudi à Alger, de 

l’”entière mobilisation” du 
gouvernement et de l’”ensemble 
des intervenants”, notamment 
la société civile, pour assurer 
des soins gratuits aux personnes 
atteintes du VIH-Sida.
“Il y a une mobilisation entière du 
gouvernement et de l’ensemble 
des intervenants, notamment la 
société civile, pour assurer un 
accès total et gratuit à toutes les 
prestations de soins aux malades 
du VIH-Sida, dont le dépistage et 
le traitement”, a affirmé M. Saïhi, 
à l’ouverture d’une rencontre 
à l’occasion de la célébration 
de la Journée mondiale de lutte 
contre le Sida, placée cette année 
par l’Onusida sous le slogan: 
“Egalité maintenant”.

Mettant l’accent sur la “volonté 
politique de l’Algérie à 
accélérer la riposte” contre cette 
pathologie d’ici à l’horizon 
2030, le ministre a insisté sur 
“l’accès équitable et qualitatif 
aux soins, tout en respectant 
le droit de tous au traitement”, 
avant de préconiser “davantage 
de vigilance” face aux facteurs 
de risque d’infections.
Il a cité, à ce titre, notamment 
la consommation par voie 
intraveineuse des drogues, le 
faible niveau de protection 
des malades ainsi que le 
phénomène migratoire, notant 
que les priorités de l’Algérie 
pour y remédier sont axées sur 
l’accélération de la protection des 
populations les plus vulnérables, 
la lutte contre la transmission du 
virus de la mère à l’enfant ainsi 

que le renforcement des activités 
de prévention, de dépistage et de 
traitement.
Il a également souligné 
l’importance de 
“l’accompagnement des 
personnes infectées par le virus 
par un appui de la société civile”, 
rappelant, à ce propos, les 
engagements pris par l’Algérie 
afin d’améliorer sa riposte face 
au Sida, lesquels sont mis en 
œuvre dans le cadre du Plan 
national stratégique IST/VIH/

Sida 2020-2024.
Dans le même contexte, relevant 
“la dynamique pandémique” 
caractérisant ce virus, M. 
Saïhi a affirmé “la volonté de 
l’Algérie à relever le défi” de 
lutter contre celui-ci, saluant 
“les efforts consentis par divers 
acteurs durant la pandémie du 
Coronavirus pour sensibiliser et 
soutenir les franges vulnérables 
de la société face au VIH-Sida”.
De son côté, le Coordonnateur 
résident du Système des Nations-
unies en Algérie par intérim, 
Ahmed Ethmane Mohamed 
Salek, a exprimé “l’engagement 
d’Onusida Algérie pour appuyer 
les efforts significatifs du 
ministère de la Santé, dans le 
cadre du Plan national stratégique 
IST/VIH/Sida, visant à amplifier 
la riposte nationale au regard de 

la dynamique de l’épidémie”.
Ceci, a-t-il ajouté, en plus de 
soutenir “le travail remarquable 
de la société civile”, tout en 
faisant état des “importantes 
réalisations” à l’actif dudit Plan, 
lesquelles témoignent d’une 
“volonté réelle du gouvernement 
algérien de faire face à cette 
pandémie de manière concrète, 
efficace et soutenue”.
Intervenant en marge de cette 
rencontre, la directrice de 
la Prévention des maladies 
transmissibles au ministère de 
la Santé, Dr Samia Hammadi, a 
déclaré à la presse que “l’Algérie 
enregistre une moyenne annuelle 
de 1700 nouvelles infections au 
virus, touchant généralement 
la tranche d’âge comprise entre 
24 et 49 ans, aussi bien la gente 
masculine que féminine”.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi a 
annoncé, jeudi à Alger, 

la mise en place d’une nouvelle 
carte sanitaire nationale pour 
assurer une couverture globale 
et équilibrée en s’appuyant sur 
des données démographiques, 
épidémiologiques et 
économiques.

Lors d’une plénière du Conseil de 
la nation consacrée aux questions 
orales adressées à plusieurs 
membres du gouvernement, le 
ministre a précisé que la mise 
en place de la nouvelle carte 
intervient en application des 
recommandations contenues 
dans le Schéma national 
d’aménagement du territoire.

A une question d’un membre du 
conseil de la wilaya de Bordj Bou 
Arreridj, le ministre a indiqué que 
cette wilaya à l’instar des autres 
wilayas du pays, bénéficiera de 
structures sanitaires notamment 
au niveau des daïras de Ain 
Tagourait et Djaafra.
S’agissant du changement de 
la vocation de l’hôpital 150 lits 

dans la même wilaya, spécialisé 
en chirurgie orthopédique, à un 
établissement spécialisé dans les 
urgences médicochirurgicales, le 
ministre a précisé que cette mesure 
s’expliquait par l’importance de 
cette spécialité et la nécessité 
d’assurer les moyens matériels 
et humains nécessaires pour une 
meilleure prise en charge des cas 

d’urgences y compris la chirurgie 
orthopédique.

L’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE) a annoncé, samedi, 

que les candidats retenus pour 
le poste de Secrétaire général de 
six délégations de wilayas sont 
invités à participer à l’opération 
de sélection définitive prévue 
mercredi.
“Dans le cadre du parachèvement 
de la désignation des secrétaires 

généraux de l’ANIE au niveau 
des wilayas de Tlemcen, Tizi 
Ouzou, Annaba, Tipasa, Bordj 
Badji Mokhtar et Touggourt au 
titre de la deuxième opération 
de sélection des candidats au 
poste de Secrétaire général 
de wilaya, l’ANIE informe 
l’ensemble des candidats ayant 
participé aux entretiens avec 
les coordinateurs de wilayas 

durant la période du 20 au 23 
novembre 2022 que l’opération 
s’est soldée par la sélection des 
candidats retenus dans la liste 
ci-jointe pour un entretien direct 
avec le comité central de l’ANIE 
pour sélectionner les candidats”, 
a précisé un communiqué de 
l’ANIE.
Les personnes concernées 
peuvent consulter la liste des 

candidats retenus concernés sur 
le site web officiel de l’ANIE: 
www.ina-elections.dz, ou la page 
officielle sur Facebook “www.

facebook.com/ Independent 
National Authority Of Elections”, 
précise la même source.
L’opération de sélection des 
candidats pour les wilayas 
concernées débutera le mercredi 
7 décembre 2022 à 09:00 selon 
le programme ci-joint, a fait 
savoir l’ANIE relevant que “cette 
annonce fait office de convocation 
à se présenter à l’entretien’”.

480 cadres relevant des 
collectivités locales et autres 
élus des Assemblées populaires 
communales (APC) du pays 
ont bénéficié d’une formation 
dans le cadre du Programme de 
renforcement des capacités des 
acteurs du développement local 
“CapDeL”, a révélé, dimanche 
à Djelfa, un responsable auprès 
du ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire.

Lancé en 2017 avec des partenaires 
de l’Union Européenne (UE), le 
programme de formation a permis 
la formation, la même année, 
de 90 cadres des collectivités 
locales, a précisé le directeur de 
la formation auprès du ministère 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire, Noureddine Bennaidja, 
en marge d’une session de 
formation au profit des chefs des 
32 daïras de la wilaya de Djelfa.

En 2018, 225 présidents 
d’assemblées populaires 
communales (P/APC) ont 
bénéficié du même programme 
de formation, a souligné le même 
responsable.
Pour 2022, le programme CapDel 
a prévu quatre (4) sessions 
de formation au profit de 165 
cadres de l’administration locale, 
représentés par des chefs de 
daïras du pays, a-t-il ajouté.
D’une durée de cinq (5) jours, 

cette 5ème session de formation 
du genre, abritée par le Centre 
de formation des employés des 
collectivités locales de Djelfa, 
vise l’amélioration des capacités 
des concernés, et la consécration 
de la démocratie participative au 
niveau des collectivités locales et 
de l’implication des citoyens dans 
la prise de décision, ont rappelé 
les organisateurs.
Dans son allocution, à l’occasion, 
le wali de Djelfa Ammar Ali 

Bnesaâd, a souligné l’”impératif 
de consolider la démocratie 
participative au niveau local afin 
d’insuffler une dynamique de 
développement réelle et durable”.
Il a également évoqué l’approche 
de développement visée par les 
pouvoirs publics. Il s’agit d’une 
“approche intégrée et globale 
de la vie publique en général et 
de tous les secteurs d’activité, 
de manière à n’exclure aucun 
citoyen”, a-t-il noté.
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importation de voitures :
 3 décisions importantes du projet de loi de finances 2023

Spéculation illicite:
171 délits enregistrés durant les dix premiers mois de 2022

Bourse d’Alger:
Vers la création d’un marché pour le financement des start-up

Dans le cadre de la 
reprise de l’activité 
d’importation de 

véhicules usagés de moins de 3 
ans, la commission des finances 
et du budget de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) étudie 
une proposition d’amendement 
de l’article 66 du projet de loi de 
finances 2023.
Cette modification a pour but 
d’élargir la liste des personnes 
concernées par l’importation 
de voitures aux membres de la 
communauté algérienne résidant 
à l’étranger. Car en effet, le 
présent texte de loi limite cette 
activité aux seuls citoyens qui 
résident en Algérie.
En revanche, la commission 
des finances de l’Assemblée 
nationale a rejeté la proposition 
d’augmenter l’âge limite des 
véhicules d’occasion importés 
à 5 ans au lieu de 3. La 
commission a justifié sa décision 

par « une charge financière qui 
dépasse les capacités du Trésor 
public ». Ainsi, il n’y aura pas 
d’importation de voitures de 
moins de 5 ans en Algérie, en 
2023.
Pas de voitures de moins de 
cinq ans en 2023
Le Bureau de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) a 
renvoyé 32 des 47 amendements 
que les députés ont déposés dans 
le cadre des discussions autour du 
projet de loi de finances 2023 à la 
commission des finances. Celle-
ci a présenté les propositions 
ce mardi (22 novembre) pour 
qu’elles soient soumises au vote 
des parlementaires lors de la 
séance publique de l’APN.
Concernant le dossier de 
l’importation de voitures, 
le Bureau de l’APN a rejeté 
l’amendement qui suggérait 
d’étendre l’autorisation aux 
véhicules de moins de 5 ans (au 

lieu de 3 ans initialement), au 
motif qu’il va à l’encontre de 
l’article 147 de la constitution. 
Article qui oppose un refus à 
toute proposition d’amendement 
susceptible d’affecter les 
équilibres financiers du pays.
En outre, la commission des 
finances de l’APN étudiera 
la proposition d’amendement 
de l’article 66 du projet de la 
PLF 2023 que lui ont soumis 
les députés. Celui-ci propose 
d’ouvrir l’activité d’importation 
des voitures de moins de 3 ans 

aux membres de la communauté 
algérienne à l’étranger, c’est-à-
dire aux expatriés.
Cette mesure vise à faciliter 
l’importation des véhicules 
touristiques de moins de 3 ans 
en supprimant la limitation 
d’une voiture tous les 3 ans, 
ainsi que l’obligation de financer 
l’opération par le propre argent 
de l’acheteur présent sur un 
compte bancaire en devises 
ouvert uniquement en Algérie.
Taxes : moins 50 % pour les 
véhicules à essence et hybrides
D’autre part, le Bureau de 
l’APN a donné son accord pour 
amender l’article 25 qui modifie 
les dispositions de l’article 47 
de la loi sur les impôts indirects. 
La redevance connaîtra une 
majoration de 5 % pour les 
produits suivants : les liqueurs, 
les vermouths et spiritueux 
soumis au régime fiscal des 
alcools, ainsi que le whisky et les 

apéritifs contenant de l’alcool.
Par ailleurs, l’on s’attend à ce 

que l’article 66 bis relatif au 
rapatriement des dépouilles des 

Algériens décédés à l’étranger soit 

lui aussi modifié, car les députés 
ont demandé la suppression du 

qualificatif « indigent » pour 
inclure tous les Algériens, sans 

exception.
Enfin, le projet de loi de finances 
2023 (approuvé ce mercredi à 
l’APN) prévoit de réduire de 

50 % les taxes sur l’importation 
de véhicules de moins de 3 ans 

équipés d’un moteur à essence 

ou d’un moteur hybride (essence 

électrique) dont la cylindrée est 

inférieure ou égale à 1 800 cm3 
(1,8).

Les services de contrôle et 
de répression de la fraude 
relevant du ministère du 

Commerce et de la Promotion des 
exportations ont enregistré plus 
de 171.000 infractions durant les 
dix premiers mois de 2022.
Selon le dernier bilan des activités 
du contrôle économique et de la 
répression de la fraude au niveau 

du marché national, les services 
du ministère ont effectué, de 
janvier à octobre, 1.773.842 
interventions ayant permis de 
relever 171.712 infractions.
Les opérations de contrôle ont 
abouti à l’établissement de 
146.836 procès verbaux et la 
proposition de 14.440 fermetures 
de commerces.
Les services de contrôle ont 
procédé, en outre, à la prise 
des mesures administratives 
conservatoires, dont la saisie de 
marchandises d’une valeur de 
1,495 milliard de DA.
Selon la nature de contrôle, le 
bilan indique que les agents 

de contrôle ont effectué, 
en matière de contrôle des 
activités commerciales, 942.220 
interventions ayant donné lieu 
à la constatation de 96.673 
infractions et l’établissement 
de 92.217 procès-verbaux de 
poursuites judiciaires.
Les interventions ont porté 
essentiellement sur le respect 
du principe de transparence 
des pratiques commerciales, 
notamment l’obligation de la 
facturation durant les étapes de 
production et de distribution en 
gros.
Ces interventions ont permis, 
dans ce cadre, de révéler au 

chiffre d’affaires dissimulé 
(29,9 milliard de DA), lié à 
l’établissement de factures 
fictives et fausses factures.
S’agissant de profit illicite, un 
montant de 213,3 millions de 
DA a été révélé, lié à l’infraction 
de pratique de prix illicites (non 
respect des prix réglementés, 
fausse déclaration de prix de 
revient et manœuvres visant 
à dissimuler les majorations 
illicites).
Quant aux procédures 
administratives complémentaires, 
il a été proposé la fermeture de 
10.425 locaux commerciaux avec 
une saisie de marchandise dont la 

valeur s’élève à 605,34 millions 
de DA.
Pour ce qui est du contrôle 
qualité et répression de fraude, 
les services du ministère du 
Commerce ont enregistré 
831.622 opérations de contrôle 
au niveau du marché intérieur et 
des frontières. Ces opérations se 
sont soldées par la constatation 
de 75.039 infractions des 
règles relatives à la protection 
du consommateur, permettant 
d’établir 54.619 PV de poursuites 
judiciaires et la proposition de 
fermeture de 4.015 commerces.
revenants.

La Bourse d’Alger s’apprête 
à créer un marché 
d’échange d’actions 

et de financement de start-up 
conformément à la nouvelle 
politique économique du pays 
visant à soutenir l’implantation 
et le développement de telles 
entreprises, a annoncé mercredi 
d’Oran le Directeur général 
de cette institution Yazid 
Benmouhoub.
Animant le premier numéro 
du Forum “Oran Economie”, 
espace lancé par le Conseil 
de coopération et de suivi en 
recherche et développement 
économique relevant du CRASC 
d’Oran, M. Benmouhoub a 
souligné que la Bourse d’Alger 
prépare un projet de création 

en son sein d’un marché qui 
s’intéressera au financement 
des entreprises émergentes. Ce 
marché s’ajoutera aux deux 
autres déjà existants dans cette 
institution destinés à financer les 
grandes entreprises et les petites 
et moyennes entreprises.
M.Benmouhoub a relevé que la 
Bourse d’Alger entend bénéficier 
du nouvel environnement 
économique en Algérie grâce aux 
réformes profondes entreprises 
par les hautes autorités du pays 
qui se sont engagées à développer 
des outils de financement hors 
du cadre bancaire pour profiter 
des capacités disponibles 
sur le marché et encourager 
les entreprises, notamment 
émergentes, à s’implanter 

sur les marchés intérieurs et 
extérieurs. “Il s’agira également 
de diversifier les services 
boursiers et permettre un plus 
grand nombre d’entreprises d’y 
accéder”, a-t-il ajouté.
Par ailleurs, le même responsable 
a annoncé que la Bourse d’Alger a 
élaboré un projet pour développer 
des instruments de financement 
(obligations) compatibles avec 
la chariâa islamique à travers 
la Bourse. “Ce projet est 
actuellement au stade de l’étude 
par les instances compétentes 
avant d’en statuer”.
Le directeur général de la 
Bourse d’Alger a également 
fait part de la disponibilité de 
son administration boursière 
à accompagner et soutenir les 

entreprises nationales désirant 
obtenir un financement pour leurs 
activités à travers la bourse, “ce 
qui leur permet d’élargir leurs 
investissements et de bénéficier 
des incitations accordées par 
l’Etat, lors du passage en 
bourse, comme la réduction ou 
l’exonération de certains impôts, 
selon le cas”.
Lors du Forum, Yazid 
Benmouhoub a présenté un 
exposé sur les services offerts par 
la Bourse d’Alger aux entreprises 
ou organismes nationaux 
sollicitant des financements pour 
s’implanter ou développer leurs 
activités, ou aux organismes et 
personnes disposant d’excédents 
financiers et souhaitant les 
employer.

D’autre part, il a salué la nouvelle 
loi sur les investissements 
qui vise à créer un climat 
d’investissement attractif, ainsi 
que le projet de loi de finances 
de l’exercice 2023, assorti de 
plusieurs mesures encourageant 
l’investissement productif et la 
création de richesses.
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AnnABA / lutte contre les inondations
Vaste opération de curage des avaloirs à la cité

 ‘’1276 logements’’

AnnABA / Solidarité
Campagne de don de sang du 4 au 18 décembre prochain 

dans les cités universitaires 
Un don de sang…un don de soi

AnnABA  / Solidarité 
L’APC d’Annaba lance une opération de distribution

 de repas chauds aux SDF

L’Office 
national de 

l’assainissement (ONA) 
de la wilaya d’Annaba a 
initié,en fin de semaine 
dernière, une opération 
de nettoyage d’envergure 
en prévision des saisons 
automnale et hivernale.
Cette opération qui 
a été réalisée avec la 
contribution des services 
du secteur urbain-3 de la 
direction des ressources 
en eau de la wilaya a été 
organisée conformément 
aux orientations du 

ministère des ressources 
en eau et la sécurité 
hydrique ainsi que la 
direction générale des 
ressources en eau».La cité 
‘’1276 logements’’a été 
ciblée par cette opération. 
Des brigades d’agents 
communaux ont sillonné 
les différentes rues et 
artères de l’agglomération 
pour dégager les avaloirs 
obstrués par toutes sortes 
de détritus charriés par les 
eaux pluviales de sorte à 
faire éviter aux habitants 
de vivre le cauchemar des 
années précédentes, ou 
à la moindre averse, des 

quartiers entiers étaient 
submergés par leseaux 
de pluie, obstruant tout 
accès et empêchant toute 
circulation automobile.
La direction de l’ONA 
a appelé les citoyens à 
éviter de déverser les 
gravats de matériaux de 
construction et toute sorte 
d’objets solides sur la voie 
publique  d’autant que ces 
objets sont à l’origine de 
l’obstruction des avaloirs 
et caniveaux à l’origine 
des inondations. 

Afin de pérenniser la 
collecte et la promotion 
du don de sang, le 

Centre National de Transfusion 
Sanguine de la Wilaya d’Annaba 
lance une campagne intensive de 
don de sang au niveau des cités 
universitaires Annaba centre, en 
coordination avec la Fédération 
Algérienne des Donneurs de 
Sang d’Annaba, l’ONEA ainsi 
que la direction des œuvres 
Universitaires.
Ayant pour slogan ‘’Une goutte 
de sang pour sauver une vie’’ 
cette campagne, qui se déroule du 
04 au 18 décembre, s’inscrit dans 
le cadre des efforts déployés en 
vue de pallier au manque flagrant 
en cette matière vitale. 
Le Centre National de 
Transfusion Sanguine a mobilisé 
tous les moyens et les énergies 

nécessaires pour garantir la 
réussite de cette action solidaire, 
destinée à l’approvisionnement 
des hôpitaux,  tous les moyens 
matériels ont été mobilisés, 
puisque des camions de collecte 
de sang vont s’installés, au 
niveau plusieurs cité universitaire 

notamment, la cité U de 3000lits 
d’El Bouni du 4 au 5 décembre; la 
citéU des 3000lits d’Annaba du 6 
au 7 décembre prochains, la cité 
U de Sidi Achour le 8 décembre.
La solidarité avec autrui, 
notamment les malades, à travers 
le don de sang, est le signe plus 

noble de solidarité et d’entraide 
sociales.Cette grande campagne, 
permettra ainsi aux centres de 
transfusion sanguine de faire 
face à la baisse de la banque de 
sang, et d'inciter les étudiants à 
se diriger vers le camion mobile 
stationné. Une manière d'attirer 

l'attention et de les inviter à 
contribuer à la collecte de sang. 
Tout en soulignant l'impact de 
cette action dans la préservation 
de centaines voire de milliers de 
vies humaines.
Les besoins en transfusion 
sanguine sont quotidiens. Et 
chaque jour, le don du sang permet 
de sauver des vies en palliant bon 
nombre de situations d’urgences 
et de besoins chroniques, quand 
on sait que la transfusion sanguine 
est indispensable et vitale dans 
le traitement de nombreuses 
pathologies.
Vous pouvez venir donner votre 
sang et témoigner ainsi d’une 
solidarité sans faille. Donner 
son sang, c’est sauver une vie. 
Soyons  nombreux pour faire le 
plus précieux des dons, celui de 
notre sang, celui de la VIE.

La charité et la solidarité 
avec les familles 
démunies et nécessiteuses 

ont retrouvé leurs lettres de 
noblesse à Annaba.En effet,les 
agents de l’APC d’Annaba ont 
sillonné  les rues  pour  offrir  des 
repas chauds aux SDF. L’APC 
n’a ménagé aucun effort pour 

assister cette frange de la société, 
en leur apprêtant des box   de 
manière à leur faire oublier leurs 
tracas du quotidien. Lesagents 
de l’APCont fait preuve, à cet 
égard, d'une abnégation à toute 
épreuve en sacrifiant leur temps 
et leur famille, pour offrir des 
repas chaudssans toucher mettre 
en cause la dignité des personnes 
contactées.

Sara.Y

Sarah Boueche / Imen B

Sihem.Ferdjallah
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AnnABA /Sûreté de wilaya 
Bilan des activités mois 

de Novembre : 
Interpellation de 90 individus 

pour détention et usage de drogue

AnnABA / lutte contre la drogue
Saisie de 405 comprimés 

psychotropes à Ain El Berda

AnnABA / Sûreté dairad’el Hadjar
La police s’implique et organise 
des journées de sensibilisation 

sur la violence

AnnABA / APC
L’APC traque les squatteurs 

des trottoirs

Les efforts conjugués des différents 
corps de la sûreté de wilaya 
d’Annaba et le dispositif sécuritaire 

mis en place pour lutter contre la criminalité 
et tout autre délit au niveau des zones 
urbaines ont, selon  les chiffres avancés 
durant le mois de novembre, par le service 
de la brigade de recherche et d’intervention 
(BRI) ont abouti au traitement deprès 
de 359 opérations policières qui se sont 
soldées par l’interpellation de 90 individus 
pour détention et usage de drogue et des 
produits psychotropes ainsi que 19 autres 
pour port d’armes blanches prohibées 
qu’ils utilisaient soit dans la violence 

interpersonnelle ou lors des agressions. 
S’ajoute à cela l’arrestation de 246 
personnes ayant fait objet d’un avis de 
recherche et ordonnance judiciaire. Sur les 
affaires traitées par les forces de police, il 
a été recensé l’arrestation de 9 individus 
appréhendés pour vol et agression. Dans 
leur intervention les éléments de la BRI 
ont pu récupérer trois (3) motos voléesqui 
ont été rendues à leurs propriétaires. Selon 
le même bilan des quantités importantes 
de comprimés psychotropes, de cannabis 
ainsi que de cocaïne ontété saisie durant 
cette période.Les  mis en cause, ont été 
placés en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de toutes ces 
affaires.

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité dans les 
milieux urbains, les éléments 

de la sûreté d’Ain El Berda  ont réussi, 
un véritable coup de filet en procédant à 
l’arrestation de deux (2) narcotrafiquants 
qui s’adonnaient à la vente de la drogue». 
Les policiers ont réussi à s’emparer d’une 
importante quantité de psychotropes, 

estimée à 405 comprimés psychotropes de 
différentes marques, ainsi qu’une somme 
d’argent résultant de la vente de ces 
substances.L’opération s’inscrit dans le 
cadre des efforts déployés par les éléments 
de la sûreté pour lutter sans relâche contre 
le trafic de la drogue et des psychotropes. 
Les mis en cause ont été présentés par 
devant le procureur de la république, et 
placés en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire.

La sûreté de daira d’El Hadjara 
renforcé les moyens de lutte contre 
la violence scolaire qui pollue le 

milieu de l’éducation nationale.  En effet, 
une campagne de sensibilisation préventive 
a été lancée, dernièrement au niveau de 
plusieurs établissements scolaires de 
la commune. A cet effet, il est prévu la 
constitution d’ateliers d’animation visant à 
informer et à sensibiliser les élèves sur les 
différentes violences scolaires auxquels 
ils peuvent se voir exposés, notamment la 
violence sous toutes ses formes, qui guette 
les élèves. Moqueries, insultes, disputes, 
mises à l’écart… Ces comportements 
violents caractérisés par la parole ou par les 
gestes font beaucoup de mal. C’est quand 
ils se répètent sur une longue période que 
l’on peut parler d’harcèlement. On entend 
de plus en plus parler de violences ou 
harcèlement entre élèves, agressions contre 
les professeurs, saccages ou dégradations 
des biens scolaires, … Le phénomène ne 
cesse de prendre de l’ampleur. 

Les rencontres organisées au niveau des 
établissements scolaires en collaboration 
avec les partenaires sociaux ont pour 
but aussi d’interpeller les parents et 
les enseignants en vue de s’impliquer 
directement dans la lutte contre ces 
agissements qui mettent les enfants en 
danger. Des programmes éducatifs pour 
sensibiliser et faire prendre conscience 
sur l’impact de ce genre de violence dans 
le milieu des jeunes ont été élaborés  par 
des équipes pluridisciplinaires issues, en 
plus de l’administration locale, de divers 
secteurs comme ceux de l’éducation 
nationale, de la santé (psychologues et 
sociologues), sans oublier le rôle important 
de la DGSN.

Dans le but de permettre des activités 
commerciales saines, et de limiter 
les phénomènes qui entravent la 

circulation des piétons et de libérer la voie 
publique et les trottoirs, le P/APC, Youssef 
Chouchane, a effectué une  sortie sur le 
terrain, avant-hier samedi, accompagné du 
représentant du premier secteur urbain et 
des éléments  de la  sécurité au niveau des 
commerces du centre-ville.Lors de cette 
inspection, plusieurs endroits ont pu être 
ainsi libérés. Les gérants ou propriétaires 
de café, restaurant et autres doivent sont 
appelés à payer unetaxe d’occupation des 
terrasses donnant sur la voie publique. 
Mais rares sont ceux qui le font. Cette 
situation est à l’origine d’un important 
préjudice financier pour l’APC. En effet, 
plusieurs quartiers à Annaba, sont enlaidis 
par les étalages de marchandises qui gênent 
la circulation les piétons les obligeant à 
emprunter la chaussée. Les personnes les 
plus vulnérables sont les enfants en bas 
âge, les personnes âgées et les malades 

qui sont exposés au risque de se voir être 
fauché par un automobiliste, car obligés 
d’empiéter sur la chaussée.
Certains gérants de magasins 
d’alimentation générale, d’habillement ou 
d’articles électroménagers, ne se gênent 
pas pour faire des extensions à l’extérieur 
de leurs locaux et y exposer leurs 
marchandises, y compris les vendeurs 
à la sauvette qui  n’hésitent pas à étaler 
leurs marchandises le plus normalement 
du monde sur les trottoirs, en obstruant 
le passage aux piétons, et en réduisant la 
surface de ces trottoirs à de petites bandes 
tout juste bonnes pour le passage d’une 
seule personne!
Selon les règles exigées « lorsque la 
largeur du trottoir est inférieure à 5 mètres, 
une distance obligatoire pour les piétons 
d’au moins 1,5 mètre doit être respectée. 
Lorsque le trottoir fait plus de 5 mètres, 
deux tiers de la surface peuvent être 
exploités d’où un tiers de l’espace réservé 
aux piétons».

Imen.B

Imen.B
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L’ académie El Wifak  
a  annoncé   la 
programmation 

d’un tournoi de football 
caritatif, les 9 et 10 
décembre, afin de contribuer 
à la construction de la 
mosquée Zaid bin Al 
Haritha dans la nouvelle 
ville Benmostefa Benaouda. 
Ce tournoi opposer des 
joueurs de plus de 35 ans, et 
débutera vendredi à partir de 
9h30, en tenant compte de la 
prière du vendredi, jusqu’à 
17h00, à condition que les 
demi-finales et la finale se 
jouent le samedi.  Ce tournoi 
aura lieu au niveau du stade 
de proximité à la cité des  
712 logements, coïncidant 

avec l’anniversaire des 
événements du 11 décembre. 
Le tournoi   se déroulera 
sous les auspices de la  
wali-déléguée   Wassila 
Bouchachi, de la nouvelle 
ville Benaouda Benmostefa 
(Ex- Draa Errich)  ainsi 
que de la Direction de la 
Jeunesse et des Sports 
(DJS), avec la participation 
du Directeur des Affaires 
Religieuses, en attendant 
l’annonce du calendrier des 
matchs ultérieurement.
Les travaux de construction 
de la mosquée « Zaid bin Al-
Harithah » sont prêts, reste 
seulement l’aide financière 
pour activer les démarches de 
construction de la mosquée.

AnnABA / AFFAireS religieUSeS

Organisation d’un tournoi de football caritatif pour la 
construction de la mosquée ‘’Zaid Bin Al Haritha’’

Le tribunal 
correctionnel du 
Conseil judiciaire 

d’Annaba a  traité une 
affaire judiciaire portant 
sur le  transport et la 
commercialisation  de la 
drogue,  trafic de drogue 
à l’aide d’un moyen de 
transport , dont  sont 
impliqués «B.M.A», 
«B.W», «J.A», «J.F», « 
Z.F », « Z.M », « S.W » et 
« L.N.D », pour lesquels 
le procureur a requis la 
réclusion à perpétuité, alors 
que le tribunal les a reconnus 
coupables et s’est prononcé 
sur une peine de 15 années 
de prison ferme. 
Les faits de l’affaire 
remontent à la date du 30 
juillet 2021, date à laquelle 
des informations éteient 
parvenues aux éléments   de 
la sécurité routière à Ain El-
Berda, indiquant l’existence 
d’un réseau criminel 
circulant à bord d’un 
véhicule de type “Ibiza”  
immatriculé  de  Constantine, 
où se trouvait dissimulée une 
quantité de psychotropes 
introduites en contrebande 
en vue d’être transférée vers 
la  Tunisie. Le véhicule, 

objet de l’information, a été 
repéré par les éléments de 
la sûreté de wilaya, venant 
en direction de la wilaya 
d’El Tarf par l’autoroute 
est-ouest. C’est à ce niveau 
que fut arrêté, le chauffeur 
« Z.F », accompagné du 
de « B.M.A. » « Z.M » et 
« B.W ». De plus, lors des 
vérifications, « BMA » et  
« Z.M » avaient tenté de 
prendre la fuite, et ont fait 
preuve d’une résistance 
violente lors de leur 
arrestation, par contre le 
prénommé « BMA » a  brisé  

son smartphone à l’aide 
d’une pierre. Après la fouille 
du véhicule, une importante 
quantité de comprimés verts 
en forme de triangle portant 
l’inscription «Tesla» a été 
découverte dans la cavité 
de la portière droite, le 
nombre total des comprimés 
étant estimé à 725 unités. A 
l’audition  le suspect « Z.F 
», a déclare s’être rendu 
à l’agence de location de 
voitures de Constantine 
pour louer un véhicule 
de marque « Ibiza », puis 
s’être rendu seul à Annaba 

et ensuite à El-Kala afin 
d’amener à la fois « B.M.A 
» et le nommés « B.W » et 
une troisième personne dont 
l’identité reste inconnue. 
À son arrivée dans la ville 
d’Al-Kala, il a reçu un appel 
téléphonique de « B.M.A »,  
lui demandant de se rendre 
à Oum Teboul, afin de le 
transporter. Après s’être 
rendu à l’endroit indiqué, 
ZF rencontra “BMA” et 
“B.W” qui l’attendaient, et 
avec eux le soi-disant “M.” 
Après avoir pris place  dans 
le véhicule les  passagers 

se sont dirigés vers la 
Constantine, et c’est une fois 
parvenus au point de contrôle 
de la gendarmerie, que ces 
derniers ont été arrêtés». 
Concernant les pilules 
hallucinogènes, il a déclaré 
qu’elles appartenaient aux 
soi-disant « Z.M. » Il les 
aurait dissimulés  dans la 
cavité de la porte arrière. « 
Z.M » après 2ème audition 
aurait contredit ZF, affirmant 
qu’il devait se dirigerait vers 
la frontière tunisienne avec 
les prénommés  « L » et « 
A » de manière frauduleuse, 
alors que le propriétaire de 
la voiture « Ibiza » est resté 
sur le territoire algérien, 
les autres sont parvenus 
à la ville de Hammamet, 
pour séjourner trois (3) 
jours. En ce qui concerne 
les quantités de comprimés 
de type « ecstasy », celles-
ci  appartiendraient à «L» 
et «A», qui aurait ramené 
avec eux 6 barre de kif 
traité en vue de les échanger 
contre des comprimés 
hallucinogènes de type « 
Ecstasy ». Les tablettes en 
question provenaient de 
Constantine  en vue d’être 
revendues. Le prénommé  
“B.M.L.” se serait enfui.

AnnABA / JUSTiCe

Lourde peine à l’encontre de narcotrafiquants : 
15 années de prison ferme
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CoVid-19 : 

la présidente du Covars déplore le niveau « désolant »
 de la vaccination

indonéSie  : 
le volcan Semeru entre en éruption, alerte maximale

A la tête de l’instance 
chargée de guider le 
gouvernement dans 

sa gestion de l’épidémie, 
Brigitte Autran appelle à se 
faire vacciner et « à renforcer 
le port du masque, tout comme 
les gestes barrières ».
 « C’est vraiment désolant que 
les Français ne se vaccinent 
pas, ou pas assez ». Dans 
une interview au Journal 
du dimanche (JDD) du 4 
décembre, Brigitte Autran, 
présidente du comité de veille 
et d’anticipation des risques 
sanitaires (Covars) a regretté 
l’échec de la campagne de 
rappel vaccinal du Covid-19 
depuis la rentrée.
 « On a le même problème 
avec la grippe : il y a un niveau 
moindre de vaccinations cette 
année, par rapport aux années 

précédentes. Il faut vraiment 
que les Français se protègent 
», a exhorté la scientifique, 
en appelant par ailleurs « à 
renforcer le port du masque, 
tout comme les gestes barrières 
».
Selon les autorités sanitaires, 
lundi 28 novembre, 2 millions 
de personnes avaient reçu une 
injection de rappel contre le 
Covid-19 depuis le lancement 
de la campagne de rappel, le 
3 octobre, avec des vaccins 
bivalents. Parmi elles, 1,8 
million de personnes avaient 
reçu une injection avec de tels 
vaccins, qui ciblent la souche 
originale et la souche Omicron 
du Covid.
Renforcer le port du masque
Pour lutter contre la 
recrudescence des cas de 
Covid-19, « nous demandons 

à renforcer le port du masque, 
tout comme les gestes barrières 
et la vaccination », a plaidé 
Mme Autran, alors que la 
première ministre, Elisabeth 
Borne, a lancé cette semaine 
un « appel solennel » au port du 
masque dans les lieux clos, en 
particulier dans les transports 
en commun.
« Le retour du masque 
obligatoire est une décision 
politique et ce n’est pas à nous 
de le décider. Mais il faut aller 
vers un port du masque le plus 
possible dans les lieux clos, 
là où il y a une promiscuité 
importante », a-t-elle abondé.
La présidente du Covars a par 
ailleurs expliqué que l’instance 
qui avait remplacé le conseil 
scientifique donnerait « un 
avis complet »sur la situation 
épidémique à la fin de la 

semaine ou au début de la 
suivante.
Enfin sur la question 
controversée de la réintégration 
des soignants non vaccinés, 
le Covars persiste. « C’est 
aussi une décision politique, 
mais nous considérons que 

les soignants doivent être 

vaccinés. C’est une question 

de responsabilité. Celle du 

soignant vis-à-vis de ses 

malades est de les protéger et 

de se protéger », a argué Mme 

Autran.

Le mont Semeru a 
craché un nuage 
de cendres haut de 

1,5 km environ. Aucune 
victime n’a été signalée 
immédiatement après 
l’éruption, mais les 
habitants ont été appelés à 
se tenir à l’écart du cratère 
et du nuage de cendres 
volcaniques qui se déplace, 
selon le monde fr.
Sur l’île de Java en 
Indonésie, le volcan 
Semeru est entré en 
éruption dimanche 4 
décembre, un an après une 
catastrophe meurtrière. Le 
Centre de volcanologie 
et de prévention des 
catastrophes géologiques 
(PVMBG) a décidé de 
relever le niveau d’alerte 
du mont Semeru du niveau 
trois au niveau quatre, le 
plus élevé.
« Cela signifie que le 
danger menace les zones 
peuplées et que l’activité 
du volcan s’est intensifiée 
», a expliqué son porte-
parole, Hendra Gunawan, 
à la chaîne Kompas TV. 
Situé dans l’est de l’île 
de Java, dont il est le 
point culminant, avec une 
altitude de 3 676 mètres, 

le mont Semeru a craché 
dimanche un nuage de 
cendres haut de 1,5 km 
environ.
Aucune victime n’a été 
signalée immédiatement 
après l’éruption, mais M. 
Gunawan a conseillé aux 
habitants des environs de 
se tenir à au moins 8 km 
à l’écart du cratère. Les 
autorités ont également 
demandé à la population 
d’éviter une zone de 13 
km de long située le long 
d’une rivière, vers laquelle 
le nuage de cendres 
volcaniques se déplaçait.

Les habitants des deux 
villages les plus menacés 
ont fui
Des vidéos partagées avec 
l’Agence France-Presse 
(AFP) par le groupe de 
sauvetage local Irannala 
Rescue montraient 
un gigantesque nuage 
s’élevant du cratère et 
masquant complètement le 
soleil, ainsi que des villages 
des environs couverts de 
cendres, baignés par une 
brume sombre. Le secteur 
était battu dimanche après-
midi par la mousson, l’eau 
de pluie se mélangeant aux 

cendres, selon les chaînes 
de télévision.

« Beaucoup de gens ont 
commencé à descendre 
» des flancs du volcan, 
a déclaré le chef de 
l’administration du district 
de Lumajang où est situé 
le volcan, à Kompas 
TV Thoriqul Haq. Les 
habitants des deux villages 
les plus menacés ont fui 
d’eux-mêmes, a ajouté un 
porte-parole des services 
de secours locaux.
Des refuges ont été mis 
en place pour héberger les 
personnes déplacées, et les 
autorités ont distribué des 
masques aux habitants des 
environs pour les protéger 
contre la pollution de 
l’air par les cendres. 
Après l’éruption, Internet 
a été coupé et le réseau 
téléphonique mobile 
était défaillant, selon un 
journaliste de l’AFP.
Mise en garde contre un 
risque de tsunami au Japon
De son côté, l’Agence 
météorologique japonaise 
a mis en garde contre un 
possible tsunami, causé 
par l’éruption du volcan 
indonésien, vers 6 h 30, 

dans les îles de Miyako et 
Yaeyama, à l’extrême-sud 
de l’archipel nippon, selon 
l’agence de presse Kyodo. 
Une heure plus tard, aucun 
dégât n’avait cependant 
été signalé.
La dernière éruption du 
mont Semeru, en décembre 
2021, avait fait au moins 
51 morts. Des coulées 
de boue et de cendres 
avaient englouti des 
villages entiers et près de 
10 000 personnes avaient 
dû fuir leurs maisons. 
Une autre éruption avait 
eu lieu deux jours plus 
tard. Un pont reliant deux 
districts de la région, en 
cours de reconstruction 
après l’éruption de l’année 
dernière, a de nouveau 
été fortement endommagé 
dimanche, selon le 
PVMBG.
L’Indonésie se trouve 
sur la ceinture de feu du 
Pacifique, où la rencontre 
des plaques continentales 
provoque une forte activité 
volcanique et sismique. 
L’archipel d’Asie du Sud-
Est compte environ 130 
volcans actifs.
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En proie à des manifestations, l’Iran entame la construction
 d’une nouvelle centrale nucléaire

Frappes israéliennes sur Gaza après un tir de roquette vers Israël 

CoUPUreS éVenTUelleS d’éleCTriCiTé CeT HiVer: 

«Pas de panique», rassure Macron 

L’Iran a commencé 
samedi la 
construction 

d’une nouvelle centrale 
nucléaire dans le sud-
ouest du pays, annonce 
la télévision d’État 
iranienne, au milieu de 
tensions avec les États-
Unis au sujet des sanctions 
radicales imposées après 
le retrait de Washington 
de l’accord nucléaire du 
pays avec les puissances 

mondiales.
L’annonce intervient 
au moment où des 
manifestations 
antigouvernementales 
secouent l’Iran. Celles-
ci ont commencé après la 
mort d’une jeune femme en 
garde à vue et s’opposent 
au gouvernement 
théocratique du pays.
Mahsa Amini, une 
Iranienne d’origine kurde 
de 22 ans, est décédée le 

16 septembre après son 
arrestation à Téhéran pour 
une violation présumée 
du code vestimentaire des 
femmes du pays.
La nouvelle centrale de 
300 mégawatts, connue 
sous le nom de Karoon, 
nécessitera huit ans de 
construction et coûtera 
environ deux milliards de 
dollars (1 dollar = 0,95 
euro), rapporte l’agence 
nationale de télévision et 

de radio du pays. L’usine 
sera située dans la province 
iranienne du Khouzistan, 
riche en pétrole, près de sa 
frontière occidentale avec 
l’Irak, précise-t-il.
L’Iran possède une 
centrale nucléaire dans 
son port méridional de 
Bushehr qui a été mise en 
service en 2011 avec l’aide 
de la Russie mais aussi 
plusieurs installations 
nucléaires souterraines.

L’annonce de la 
construction de Karoon 
intervient moins de deux 
semaines après que l’Iran 
a déclaré qu’il avait 
commencé à produire 
de l’uranium enrichi à 
60% dans l’installation 
nucléaire souterraine de 
Fordo. Cette décision 
est considérée comme 
un ajout important au 
programme nucléaire du 
pays.

L’aviation 
israélienne 
a annoncé 

avoir mené des frappes 
aériennes dans la nuit de 
samedi à dimanche contre 
des sites du mouvement 
islamiste Hamas dans la 
bande de Gaza après un tir 
de roquette depuis cette 
enclave palestinienne 
vers le territoire israélien.
Samedi soir, l’armée 
israélienne avait fait état 
d’un tir de roquette de la 
bande de Gaza vers Israël, 
le premier en un mois.
Ce tir intervenait alors 
que le Djihad islamique, 
une des factions armées 
palestiniennes de la bande 

de Gaza avait menacé 
Israël de représailles 
après l’assassinat de deux 
de ses dirigeants, jeudi à 
Jénine, dans le nord de la 

Cisjordanie occupée.
En réponse à ce tir,”les 
avions de chasse de 
Tsahal ont visé cette 
nuit (dimanche) un 

site de fabrication 
d’armes appartenant à 
l’organisation terroriste 
Hamas”, au pouvoir 
dans la bande de Gaza, a 
indiqué l’armée dans un 
communiqué, précisant 
qu’il s’agissait du site 
dans lequel “la majorité 
des roquettes” du Hamas 
sont fabriquées.
“En outre, l’armée 
israélienne a ciblé un 
tunnel terroriste du 
Hamas dans le sud de la 
bande de Gaza”, ajoute le 
communiqué.
Des sources sécuritaires à 
Gaza ont fait état de deux 
frappes contre le sud de 
l’enclave de 2,3 millions 

d’habitants, l’une contre 
un site d’entraînement 
militaire à Khan Younès, 
et l’autre dans une zone 
non habitée proche de 
Rafah.
Ces frappes n’ont pas 
fait de blessés, selon 
des sources médicales 
palestiniennes.
Au moins 49 Palestiniens, 
parmi lesquels des 
combattants mais aussi 
des civils dont des enfants, 
ont péri du 5 au 7 août 
dans une confrontation 
entre l’armée israélienne 
et le groupe Djihad 
islamique à Gaza, enclave 
sous blocus israélien 
depuis 2007.

Le président 
Emmanuel Macron 
a invité samedi 

les Français à ne “pas 
paniquer” face aux risques 
de coupures d’électricité 
cet hiver, jugeant même 
qu’elles pourraient être 
évitées si la consommation 
était baissée de 10% selon 
le plan présenté par le 
gouvernement. 
“Pas de panique, ça ne sert 
à rien “, a-t-il dit sur TF1 
au terme de son voyage 
d’État de trois jours aux 
États-Unis. 
Le gouvernement 
d’Élisabeth Borne a 
présenté une série de 
mesures pour faire face 
à d’éventuelles coupures 
d’électricité cet hiver, en 

raison d’une production 
historiquement basse 
du parc nucléaire, qui 
inquiètent les usagers. 
“C’est normal que le 
gouvernement prépare un 
cas extrême parce que, 
les dernières années nous 
l’ont montré, parfois 
l’impensable arrive”, a 
relevé le chef de l’État. 
“C’est la responsabilité 
du gouvernement, en 
lien avec les acteurs 
compétents, de préparer 
ces scénarios et pour 
permettre que le pays 
ne soit pas en désordre 
complet”, a-t-il dit. 
Les coupures de courant 
seront programmées et 
ciblées (deux heures 
consécutives maximum 

avec des délestages 
confirmés la veille) en cas 
de surcharge du réseau 
électrique. 
Les écoles ne seront pas 
épargnées et dans ce 
cas fermées. Des trains, 
métros ou tramways 
pourront être annulés ou 
interrompus pour éviter 
d’avoir des passagers 
bloqués en pleine voie. 
“Mon message c’est 
‘responsabilité’ mais en 
aucun cas ‘panique’”, a 
martelé le président de la 
République en rappelant 
que les Français étaient 
invités à réduire leur 
consommation électrique. 
“Si tous ensemble nous 
tenons le plan de sobriété 
qui a été présenté par le 

gouvernement, c’est-à-
dire de réduire d’environ 
10% par rapport à notre 
consommation habituelle 
(..) alors oui nous pourrons 

passer même avec un mois 
de décembre et un mois de 
janvier froid cette période, 
ça dépend de nous”, a-t-il 
ajouté. 
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CoUPe dU Monde 2022 : 

France – Pologne (3-1) : Giroud et Mbappé emmènent les 
Bleus en quarts

L’L’équipe de France équipe de France 
n’a pas eu trop de n’a pas eu trop de 
difficultés à battre difficultés à battre 

son homologue polonaise son homologue polonaise 
en huitièmes de finale de la en huitièmes de finale de la 
Coupe du Monde.Coupe du Monde.
Les Bleus ont très bien entamé Les Bleus ont très bien entamé 
leur rencontre. Les Polonais leur rencontre. Les Polonais 
ont dû se recroqueviller pour ont dû se recroqueviller pour 
parer les attaques de l’équipe parer les attaques de l’équipe 
de France.de France.

Giroud dans l’histoire des Giroud dans l’histoire des 
BleusBleus

La première occasion de la La première occasion de la 
rencontre est signée Aurélien rencontre est signée Aurélien 
Tchouaméni. Le milieu de Tchouaméni. Le milieu de 
terrain du Real Madrid a terrain du Real Madrid a 
décroché une grosse frappe à décroché une grosse frappe à 
la 13e minute de jeu. Le portier la 13e minute de jeu. Le portier 
polonais s’est interposé.polonais s’est interposé.
Les Bleus reviennent à la Les Bleus reviennent à la 
charge à la 20e minute de jeu. charge à la 20e minute de jeu. 
Wojciech Szczęsny, le gardien Wojciech Szczęsny, le gardien 
de but de la Juventus Turin, de but de la Juventus Turin, 
repousse une nouvelle fois.repousse une nouvelle fois.
Robert Lewandowski répond Robert Lewandowski répond 
aux Tricolores immédiatement aux Tricolores immédiatement 
après cette nouvelle offensive après cette nouvelle offensive 
des Bleus. Le nouvel attaquant des Bleus. Le nouvel attaquant 
du Barça décroche une frappe du Barça décroche une frappe 
lointaine qui passe à côté de la lointaine qui passe à côté de la 
cage d’Hugo Lloris.cage d’Hugo Lloris.
La domination est clairement La domination est clairement 

française en première période. française en première période. 
Olivier Giroud passe tout Olivier Giroud passe tout 
proche d’ouvrir le score pour proche d’ouvrir le score pour 
l’EDF à la demi-heure de jeu.l’EDF à la demi-heure de jeu.
L’avant-centre français L’avant-centre français 
manque le ballon alors manque le ballon alors 
qu’il s’est retrouvé seul au qu’il s’est retrouvé seul au 
second poteau sur un centre second poteau sur un centre 
d’Ousmane Dembélé.d’Ousmane Dembélé.
Le portier polonais s’illustre Le portier polonais s’illustre 
une nouvelle fois. Il dévie une une nouvelle fois. Il dévie une 
belle frappe de Kylian Mbappé belle frappe de Kylian Mbappé 
à la 35e minute de jeu.à la 35e minute de jeu.
Il faudra attendre la fin de Il faudra attendre la fin de 
la première mi-temps pour la première mi-temps pour 

l’ouverture du score. Olivier l’ouverture du score. Olivier 
Giroud donne l’avantage à Giroud donne l’avantage à 
l’équipe de France et devient l’équipe de France et devient 
au passage le meilleur buteur au passage le meilleur buteur 
de l’histoire des Bleus.de l’histoire des Bleus.
Mbappé crucifie la PologneMbappé crucifie la Pologne

Au retour des vestiaires, les Au retour des vestiaires, les 
hommes de Didier Deschamps hommes de Didier Deschamps 
semblent toujours très semblent toujours très 
dangereux. Les occasions dangereux. Les occasions 
s’enchainent pour les Français. s’enchainent pour les Français. 
Et cela malgré la grosse Et cela malgré la grosse 
résistance des Polonais qui résistance des Polonais qui 
veulent revenir au score.veulent revenir au score.
Olivier Giroud passe tout Olivier Giroud passe tout 

proche d’un doublé. Le buteur proche d’un doublé. Le buteur 
du Milan AC réussit une du Milan AC réussit une 
magnifique retournée et met magnifique retournée et met 
la balle au fond des filets. la balle au fond des filets. 
L’arbitre ne valide pas le but et L’arbitre ne valide pas le but et 
donne un coup franc au portier donne un coup franc au portier 
polonais suite à un duel aérien polonais suite à un duel aérien 
avec Raphael Varane.avec Raphael Varane.
La France n’abdique pas et La France n’abdique pas et 
continue de pousser pour continue de pousser pour 
aggraver la marque et se aggraver la marque et se 
mettre à l’abris. Les efforts de mettre à l’abris. Les efforts de 
la sélection tricolore fini par la sélection tricolore fini par 
payer à un quart d’heure de la payer à un quart d’heure de la 

fin du match.fin du match.
Kylian Mbappé trouve la Kylian Mbappé trouve la 
lucarne après un gros travail lucarne après un gros travail 
collectif des Français. Servi collectif des Français. Servi 
dans la surface de réparation, dans la surface de réparation, 
l’attaquant du PSG met une l’attaquant du PSG met une 
très grosse frappe dans la très grosse frappe dans la 
lucarne.lucarne.
Les hommes de Czesław Les hommes de Czesław 
Michniewicz n’arrivent pas Michniewicz n’arrivent pas 
à revenir dans le match après à revenir dans le match après 
ce coup de massue du natif de ce coup de massue du natif de 
Bondy.Bondy.
C’est la Coupe du Monde C’est la Coupe du Monde 
de la confirmation pour de la confirmation pour 
Kylian Mbappé. La superstar Kylian Mbappé. La superstar 
parisienne crucifie la Pologne parisienne crucifie la Pologne 
dans le temps additionnel. dans le temps additionnel. 
Excentré à gauche, il envoie le Excentré à gauche, il envoie le 
ballon encore dans la lucarne.ballon encore dans la lucarne.
Les Polonais réduiront le Les Polonais réduiront le 
score à la dernière minute sur score à la dernière minute sur 
penalty. Robert Lewandowski penalty. Robert Lewandowski 
transforme un penalty accordé transforme un penalty accordé 
après consultation de la VAR.après consultation de la VAR.
Les Tricolores sont qualifiés Les Tricolores sont qualifiés 
aux quarts de finale de la aux quarts de finale de la 
Coupe du Monde 2022. Ils Coupe du Monde 2022. Ils 
affronteront le vainqueur du affronteront le vainqueur du 
match de ce dimanche soir match de ce dimanche soir 
Angleterre-Sénégal lors du Angleterre-Sénégal lors du 
prochain tour.prochain tour.

Les deux rencontres au es deux rencontres au 
sommet de la mise à sommet de la mise à 
jour du championnat jour du championnat 

de Ligue 1 Mobilis de de Ligue 1 Mobilis de 
football, jouées samedi se football, jouées samedi se 
sont terminées sur un score de sont terminées sur un score de 
parité, donnant lieu à un statu parité, donnant lieu à un statu 
quo en tête du classement, quo en tête du classement, 
alors que la JS Saoura n’a alors que la JS Saoura n’a 
pas manqué l’occasion de pas manqué l’occasion de 
battre le CS Constantine battre le CS Constantine 
(3-1), et remonte à la 4e (3-1), et remonte à la 4e 
place. Le dernier match au place. Le dernier match au 
programme de ce vendredi programme de ce vendredi 
a opposé à Tizi-Ouzou, deux a opposé à Tizi-Ouzou, deux 
équipes luttant pour la survie équipes luttant pour la survie 
en Ligue 1, est revenu aux en Ligue 1, est revenu aux 
«Canaris» (2-1).«Canaris» (2-1).
Le derby algérois entre le Le derby algérois entre le 
leader le CR Belouizdad et leader le CR Belouizdad et 
le MC Alger, s’est achevé le MC Alger, s’est achevé 
sur un nul vierge, qui sur un nul vierge, qui 
satisfait beaucoup plus le satisfait beaucoup plus le 
«Doyen» qui appréhendait «Doyen» qui appréhendait 
énormément sa sortie sur le énormément sa sortie sur le 
terrain du tenant du titre, et terrain du tenant du titre, et 
invaincu depuis l’entame de invaincu depuis l’entame de 
la saison.la saison.
En dépit de ce nul, à domicile, En dépit de ce nul, à domicile, 
les Belouizdadis portent leur les Belouizdadis portent leur 
avance à 3 points sur le CSC, avance à 3 points sur le CSC, 
avec de surcroit deux matchs avec de surcroit deux matchs 
en retard à disputer.en retard à disputer.

Pour sa part, le MCA signe Pour sa part, le MCA signe 
son 2e nul consécutif qui lui son 2e nul consécutif qui lui 
permet de rester à proximité permet de rester à proximité 
du podium (5e-19 pts) en du podium (5e-19 pts) en 
attendant de livrer son dernier attendant de livrer son dernier 
match en retard devant son match en retard devant son 
éternel voisin, l’USM Alger.éternel voisin, l’USM Alger.
Cette dernière a été contrainte Cette dernière a été contrainte 

au partage des points à au partage des points à 
domicile par une fringante domicile par une fringante 
équipe de l’ES Sétif (1-équipe de l’ES Sétif (1-
1). Les Sétifiens emmenés 1). Les Sétifiens emmenés 
par leur stratège, Kendouci par leur stratège, Kendouci 
auteur de l’ouverture du auteur de l’ouverture du 
score (68e), ont du concéder score (68e), ont du concéder 
l’égalisation huit minutes l’égalisation huit minutes 

plus tard par  Zouari  (76e).plus tard par  Zouari  (76e).
Si l’ESS qui joué tous ses Si l’ESS qui joué tous ses 
matchs, reste provisoirement matchs, reste provisoirement 
à la 3e place (22e pts), à la 3e place (22e pts), 
l’USMA (7e - 18 pts)  par l’USMA (7e - 18 pts)  par 
contre, pourrait remonter sur contre, pourrait remonter sur 
lepodium à la faveur de ses lepodium à la faveur de ses 
trois matchs en retard.trois matchs en retard.

La bonne affaire de cette La bonne affaire de cette 
mise à jour est à mettre mise à jour est à mettre 
à l’actif de la JS Saoura à l’actif de la JS Saoura 
victorieuse de l’ex-leader, victorieuse de l’ex-leader, 
le CS Constantine (3-1). le CS Constantine (3-1). 
Un doublé dubuteur attitré Un doublé dubuteur attitré 
Belatrèche (12e et 21e), a Belatrèche (12e et 21e), a 
rapidement mis à genoux, rapidement mis à genoux, 
les «Sanafirs» qui risquent les «Sanafirs» qui risquent 
de quitter le podium, après de quitter le podium, après 
la mise à jour définitive la mise à jour définitive 
du calendrier. Le Béninois du calendrier. Le Béninois 
Koukpo a bien réduit le score Koukpo a bien réduit le score 
(58e), mais Saadi a mis son (58e), mais Saadi a mis son 
équipe à l’abri en inscrivant équipe à l’abri en inscrivant 
deux minutes plus tard un 3e deux minutes plus tard un 3e 
but (60e).but (60e).
La JSK version Miloud La JSK version Miloud 
Hamdi, remplaçant au pied Hamdi, remplaçant au pied 
levé, Abdelkader Amrani levé, Abdelkader Amrani 
limogé, a renversé son limogé, a renversé son 
adversaire le Paradou AC 2-1 adversaire le Paradou AC 2-1 
grâce notamment un deuxième grâce notamment un deuxième 
but de Boukhenchouche but de Boukhenchouche 
(75), remportant ainsi une (75), remportant ainsi une 
précieuse victoire dans la précieuse victoire dans la 
lutte pour sortir de la zone lutte pour sortir de la zone 
rouge.rouge.
En revanche, les affaires En revanche, les affaires 
ne s’arrangent pas pour le ne s’arrangent pas pour le 
Paradou AC désormais avant Paradou AC désormais avant 
dernier avec son adversaire dernier avec son adversaire 
du jour avec 9 points.du jour avec 9 points.

ligUe 1 MoBiliS :
Un coup d’épée en tête du classement, la JSK renverse Paradou
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CoUPe dU Monde 2022 : 

Coup dur pour le Brésil, Alex Telles et Gabriel Jesus forfait

Le Brésil va payer cher e Brésil va payer cher 
son match face au son match face au 
Cameroun. Déjà privé Cameroun. Déjà privé 

de Neymar, la Seleçao a perdu de Neymar, la Seleçao a perdu 
deux joueurs jusqu’à la fin de deux joueurs jusqu’à la fin de 
la compétition.la compétition.
Encore un coup dur pour le Encore un coup dur pour le 
Brésil. Déjà privé de Neymar Brésil. Déjà privé de Neymar 
depuis le premier match et sa depuis le premier match et sa 
sortie face à la Serbie, l’équipe sortie face à la Serbie, l’équipe 
de Tite a perdu deux joueurs de Tite a perdu deux joueurs 
sur blessure face au Cameroun. sur blessure face au Cameroun. 
Le verdict est tombé ce samedi Le verdict est tombé ce samedi 
concernant les blessures de concernant les blessures de 
Gabriel Jesus et Alex Telles. Gabriel Jesus et Alex Telles. 
S’il y a de l’espoir pour Neymar S’il y a de l’espoir pour Neymar 
qui devrait revenir avant la qui devrait revenir avant la 
fin de la compétition, ce n’est fin de la compétition, ce n’est 
pas le cas pour l’attaquant pas le cas pour l’attaquant 
d’Arsenal et le latéral du FC d’Arsenal et le latéral du FC 
Séville.Séville.
Un genou douloureux depuis Un genou douloureux depuis 

plusieurs semaines pour plusieurs semaines pour 
JésusJésus

Les deux joueurs sont d’ores Les deux joueurs sont d’ores 
et déjà forfait pour le huitième et déjà forfait pour le huitième 
de finale face à la Corée du de finale face à la Corée du 
Sud, mais pire encore, pour Sud, mais pire encore, pour 
l’ensemble de la compétition. l’ensemble de la compétition. 
Deux énormes pertes pour Deux énormes pertes pour 

le Brésil. L’équipe nationale le Brésil. L’équipe nationale 
brésilienne va deux pertes brésilienne va deux pertes 
importantes dans la Coupe importantes dans la Coupe 
du monde. Le staff médical du monde. Le staff médical 
du Brésil a analysé les cas du Brésil a analysé les cas 
des deux joueurs et c’est sans des deux joueurs et c’est sans 
appel.appel.
L’information du forfait de L’information du forfait de 
Gabriel Jésus et Alex Telles a Gabriel Jésus et Alex Telles a 
été initialement apportée par été initialement apportée par 
Globo Esporte et confirmée Globo Esporte et confirmée 
par GOAL. Gabriel Jesus par GOAL. Gabriel Jesus 
souffre d’une blessure mineure souffre d’une blessure mineure 
au genou droit, mais doit être au genou droit, mais doit être 
éloigné des terrains pendant au éloigné des terrains pendant au 
moins trois semaines, ce qui moins trois semaines, ce qui 
l’empêche de revenir avant la l’empêche de revenir avant la 
fin de la Coupe du monde au fin de la Coupe du monde au 
Qatar.Qatar.

Le Brésil sinistré au poste Le Brésil sinistré au poste 
d’ar r ière gauched’arrière gauche

L’attaquant vit avec une gêne à L’attaquant vit avec une gêne à 
cet endroit depuis les derniers cet endroit depuis les derniers 
matchs avec Arsenal et, même matchs avec Arsenal et, même 
hors jeu, a l’intention de rester hors jeu, a l’intention de rester 
au Qatar pour suivre le reste au Qatar pour suivre le reste 
du tournoi - une décision qui du tournoi - une décision qui 
devra être approuvée par le devra être approuvée par le 
club anglais. Le cas d’Alex club anglais. Le cas d’Alex 
Telles est plus grave. L’arrière Telles est plus grave. L’arrière 

gauche, qui a quitté le terrain gauche, qui a quitté le terrain 
en pleurant, passera d’autres en pleurant, passera d’autres 
tests et une opération n’est pas tests et une opération n’est pas 
exclue.exclue.
Les athlètes sont deux victimes Les athlètes sont deux victimes 
importantes pour l’entraîneur importantes pour l’entraîneur 
Tite. Contre la Corée du Sud, Tite. Contre la Corée du Sud, 
Alex Sandro devrait faire son Alex Sandro devrait faire son 
retour dans l’équipe première. retour dans l’équipe première. 
Le défenseur latéral est remis Le défenseur latéral est remis 
de sa blessure, sans douleur de sa blessure, sans douleur 

et serait prêt à retourner sur et serait prêt à retourner sur 
le terrain. Lorsque Telles le terrain. Lorsque Telles 
s’est retiré du match contre le s’est retiré du match contre le 
Cameroun, Tite a dû improviser Cameroun, Tite a dû improviser 
Marquinhos à ce poste.Marquinhos à ce poste.
Il en va de même pour Il en va de même pour 
Danilo, qui s’entraîne avec le Danilo, qui s’entraîne avec le 
ballon depuis deux jours. Le ballon depuis deux jours. Le 
Brésil aborde donc la phase à Brésil aborde donc la phase à 
élimination directe de la Coupe élimination directe de la Coupe 
du monde avec deux options du monde avec deux options 

en moins. Trois même, si on en moins. Trois même, si on 
compte Neymar. Outre Danilo compte Neymar. Outre Danilo 
et Alex Sandro, Neymar est et Alex Sandro, Neymar est 
toujours incertain contre la toujours incertain contre la 
Corée du Sud. L’attaquant fera Corée du Sud. L’attaquant fera 
des tests sur le terrain samedi des tests sur le terrain samedi 
pour voir comment il se sent et pour voir comment il se sent et 
s’il pourra, au moins, être sur s’il pourra, au moins, être sur 
le banc contre le représentant le banc contre le représentant 
asiatique, lundi, en huitième de asiatique, lundi, en huitième de 
finale de la Coupe du monde.finale de la Coupe du monde.

Les participants à es participants à 
une rencontre de une rencontre de 
sensibilisation en sensibilisation en 

prévision du championnat prévision du championnat 
africain de football des nations, africain de football des nations, 
réservé aux joueurs locaux réservé aux joueurs locaux 
(CHAN 2023), qu’abritera (CHAN 2023), qu’abritera 
l’Algérie du 13 janvier au 4 l’Algérie du 13 janvier au 4 
février prochains, ont appelé février prochains, ont appelé 
samedi, à  «la nécessité samedi, à  «la nécessité 
d’impliquer les cadres et les d’impliquer les cadres et les 
élites sportives dans la réussite élites sportives dans la réussite 
de cette fête footballistique».de cette fête footballistique».
Dans son allocution Dans son allocution 
d’ouverture prononcée d’ouverture prononcée 
lors d’une rencontre de lors d’une rencontre de 
sensibilisation du mouvement sensibilisation du mouvement 
associatif sportif des jeunes, associatif sportif des jeunes, 
organisée au siège de la organisée au siège de la 
wilaya, cité Daksi Abdesselem wilaya, cité Daksi Abdesselem 
de Constantine, le directeur de Constantine, le directeur 
de la jeunesse et des sports de la jeunesse et des sports 
M. Saïd Hougasse a mis M. Saïd Hougasse a mis 
l’accent sur l’importance l’accent sur l’importance 
de ce prochain évènement de ce prochain évènement 
sportif qui «nécessitera la sportif qui «nécessitera la 
participation de toutes les participation de toutes les 
composantes sociales, en composantes sociales, en 
particulier les cadres et les particulier les cadres et les 
élites du sport, compte tenu élites du sport, compte tenu 
de leur impact sur le public de leur impact sur le public 

de la balle ronde, appelé à de la balle ronde, appelé à 
observer un comportement observer un comportement 
civique conforme à nos civique conforme à nos 
traditions d’hospitalité et à traditions d’hospitalité et à 
réserver le meilleur accueil réserver le meilleur accueil 
aux participants».aux participants».
Le même responsable a Le même responsable a 
exhorté les présidents des exhorté les présidents des 
ligues et des associations, ligues et des associations, 
à organiser à leur tour, des à organiser à leur tour, des 
actions de sensibilisation de actions de sensibilisation de 
proximité, dans les quartiers, proximité, dans les quartiers, 
en vue de sensibiliser la en vue de sensibiliser la 
population et l’inviter à population et l’inviter à 
«donner la meilleure image «donner la meilleure image 
de la wilaya de Constantine, de la wilaya de Constantine, 
de tout temps attachée à ses de tout temps attachée à ses 
traditions d’hospitalité et ses traditions d’hospitalité et ses 
nobles valeurs humaines».nobles valeurs humaines».
M.Hougasse a souligné que la M.Hougasse a souligné que la 
wilaya de Constantine offre wilaya de Constantine offre 
des installations sportives des installations sportives 
et des hôtels conformes aux et des hôtels conformes aux 
normes internationales, aptes normes internationales, aptes 
à permettre l’organisation de à permettre l’organisation de 
telles manifestations, ajoutant telles manifestations, ajoutant 
que le CHAN 2023 aura que le CHAN 2023 aura 
un impact considérable et un impact considérable et 
apportera un soutien puissant apportera un soutien puissant 
en faveur de la candidature en faveur de la candidature 
de l’Algérie, pour abriter le de l’Algérie, pour abriter le 

championnat d’Afrique des championnat d’Afrique des 
nations de football de 2025.nations de football de 2025.
Pour sa part, le président de Pour sa part, le président de 
l’assemblée populaire de l’assemblée populaire de 
wilaya (APW), M. Issam wilaya (APW), M. Issam 
Bahri a révélé que la wilaya Bahri a révélé que la wilaya 
de Constantine a bénéficié de Constantine a bénéficié 
dernièrement, d’une enveloppe dernièrement, d’une enveloppe 
financière de 1,7 milliard financière de 1,7 milliard 
DA, en vue de promouvoir DA, en vue de promouvoir 
et réhabiliter l’ensemble des et réhabiliter l’ensemble des 
infrastructures de base en infrastructures de base en 

rapport avec ce championnat rapport avec ce championnat 
africain, tel que le secteur africain, tel que le secteur 
des télécommunications et du des télécommunications et du 
réseau internet, les services réseau internet, les services 
médicaux ou les préparatifs médicaux ou les préparatifs 
des activités culturelles, des activités culturelles, 
durant cette manifestation qui durant cette manifestation qui 
constituera une opportunité constituera une opportunité 
pour mettre en valeur le pour mettre en valeur le 
patrimoine culturel et patrimoine culturel et 
touristique de la région.touristique de la région.
Cette rencontre organisée Cette rencontre organisée 

en coordination avec les en coordination avec les 
services de la wilaya, l’APW services de la wilaya, l’APW 
et la direction de la jeunesse et la direction de la jeunesse 
et des sports, entre dans le et des sports, entre dans le 
cadre d’une série d’actions cadre d’une série d’actions 
de sensibilisation visant les de sensibilisation visant les 
différents secteurs, dans le différents secteurs, dans le 
but d’assurer les meilleures but d’assurer les meilleures 
conditions d’accueil aux conditions d’accueil aux 
équipes qui disputeront équipes qui disputeront 
les rencontres prévues au les rencontres prévues au 
programme du CHAN 2023.programme du CHAN 2023.

ConSTAnTine :
Les cadres du sport appelés à faire du CHAN 2023 une réussite
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CoUPe dU Monde 2022 : 

France – Pologne (3-1) : Giroud et Mbappé emmènent les 
Bleus en quarts

L’L’équipe de France équipe de France 
n’a pas eu trop de n’a pas eu trop de 
difficultés à battre difficultés à battre 

son homologue polonaise son homologue polonaise 
en huitièmes de finale de la en huitièmes de finale de la 
Coupe du Monde.Coupe du Monde.
Les Bleus ont très bien entamé Les Bleus ont très bien entamé 
leur rencontre. Les Polonais leur rencontre. Les Polonais 
ont dû se recroqueviller pour ont dû se recroqueviller pour 
parer les attaques de l’équipe parer les attaques de l’équipe 
de France.de France.

Giroud dans l’histoire des Giroud dans l’histoire des 
BleusBleus

La première occasion de la La première occasion de la 
rencontre est signée Aurélien rencontre est signée Aurélien 
Tchouaméni. Le milieu de Tchouaméni. Le milieu de 
terrain du Real Madrid a terrain du Real Madrid a 
décroché une grosse frappe à décroché une grosse frappe à 
la 13e minute de jeu. Le portier la 13e minute de jeu. Le portier 
polonais s’est interposé.polonais s’est interposé.
Les Bleus reviennent à la Les Bleus reviennent à la 
charge à la 20e minute de jeu. charge à la 20e minute de jeu. 
Wojciech Szczęsny, le gardien Wojciech Szczęsny, le gardien 
de but de la Juventus Turin, de but de la Juventus Turin, 
repousse une nouvelle fois.repousse une nouvelle fois.
Robert Lewandowski répond Robert Lewandowski répond 
aux Tricolores immédiatement aux Tricolores immédiatement 
après cette nouvelle offensive après cette nouvelle offensive 
des Bleus. Le nouvel attaquant des Bleus. Le nouvel attaquant 
du Barça décroche une frappe du Barça décroche une frappe 
lointaine qui passe à côté de la lointaine qui passe à côté de la 
cage d’Hugo Lloris.cage d’Hugo Lloris.
La domination est clairement La domination est clairement 

française en première période. française en première période. 
Olivier Giroud passe tout Olivier Giroud passe tout 
proche d’ouvrir le score pour proche d’ouvrir le score pour 
l’EDF à la demi-heure de jeu.l’EDF à la demi-heure de jeu.
L’avant-centre français L’avant-centre français 
manque le ballon alors manque le ballon alors 
qu’il s’est retrouvé seul au qu’il s’est retrouvé seul au 
second poteau sur un centre second poteau sur un centre 
d’Ousmane Dembélé.d’Ousmane Dembélé.
Le portier polonais s’illustre Le portier polonais s’illustre 
une nouvelle fois. Il dévie une une nouvelle fois. Il dévie une 
belle frappe de Kylian Mbappé belle frappe de Kylian Mbappé 
à la 35e minute de jeu.à la 35e minute de jeu.
Il faudra attendre la fin de Il faudra attendre la fin de 
la première mi-temps pour la première mi-temps pour 

l’ouverture du score. Olivier l’ouverture du score. Olivier 
Giroud donne l’avantage à Giroud donne l’avantage à 
l’équipe de France et devient l’équipe de France et devient 
au passage le meilleur buteur au passage le meilleur buteur 
de l’histoire des Bleus.de l’histoire des Bleus.
Mbappé crucifie la PologneMbappé crucifie la Pologne

Au retour des vestiaires, les Au retour des vestiaires, les 
hommes de Didier Deschamps hommes de Didier Deschamps 
semblent toujours très semblent toujours très 
dangereux. Les occasions dangereux. Les occasions 
s’enchainent pour les Français. s’enchainent pour les Français. 
Et cela malgré la grosse Et cela malgré la grosse 
résistance des Polonais qui résistance des Polonais qui 
veulent revenir au score.veulent revenir au score.
Olivier Giroud passe tout Olivier Giroud passe tout 

proche d’un doublé. Le buteur proche d’un doublé. Le buteur 
du Milan AC réussit une du Milan AC réussit une 
magnifique retournée et met magnifique retournée et met 
la balle au fond des filets. la balle au fond des filets. 
L’arbitre ne valide pas le but et L’arbitre ne valide pas le but et 
donne un coup franc au portier donne un coup franc au portier 
polonais suite à un duel aérien polonais suite à un duel aérien 
avec Raphael Varane.avec Raphael Varane.
La France n’abdique pas et La France n’abdique pas et 
continue de pousser pour continue de pousser pour 
aggraver la marque et se aggraver la marque et se 
mettre à l’abris. Les efforts de mettre à l’abris. Les efforts de 
la sélection tricolore fini par la sélection tricolore fini par 
payer à un quart d’heure de la payer à un quart d’heure de la 

fin du match.fin du match.
Kylian Mbappé trouve la Kylian Mbappé trouve la 
lucarne après un gros travail lucarne après un gros travail 
collectif des Français. Servi collectif des Français. Servi 
dans la surface de réparation, dans la surface de réparation, 
l’attaquant du PSG met une l’attaquant du PSG met une 
très grosse frappe dans la très grosse frappe dans la 
lucarne.lucarne.
Les hommes de Czesław Les hommes de Czesław 
Michniewicz n’arrivent pas Michniewicz n’arrivent pas 
à revenir dans le match après à revenir dans le match après 
ce coup de massue du natif de ce coup de massue du natif de 
Bondy.Bondy.
C’est la Coupe du Monde C’est la Coupe du Monde 
de la confirmation pour de la confirmation pour 
Kylian Mbappé. La superstar Kylian Mbappé. La superstar 
parisienne crucifie la Pologne parisienne crucifie la Pologne 
dans le temps additionnel. dans le temps additionnel. 
Excentré à gauche, il envoie le Excentré à gauche, il envoie le 
ballon encore dans la lucarne.ballon encore dans la lucarne.
Les Polonais réduiront le Les Polonais réduiront le 
score à la dernière minute sur score à la dernière minute sur 
penalty. Robert Lewandowski penalty. Robert Lewandowski 
transforme un penalty accordé transforme un penalty accordé 
après consultation de la VAR.après consultation de la VAR.
Les Tricolores sont qualifiés Les Tricolores sont qualifiés 
aux quarts de finale de la aux quarts de finale de la 
Coupe du Monde 2022. Ils Coupe du Monde 2022. Ils 
affronteront le vainqueur du affronteront le vainqueur du 
match de ce dimanche soir match de ce dimanche soir 
Angleterre-Sénégal lors du Angleterre-Sénégal lors du 
prochain tour.prochain tour.

Les deux rencontres au es deux rencontres au 
sommet de la mise à sommet de la mise à 
jour du championnat jour du championnat 

de Ligue 1 Mobilis de de Ligue 1 Mobilis de 
football, jouées samedi se football, jouées samedi se 
sont terminées sur un score de sont terminées sur un score de 
parité, donnant lieu à un statu parité, donnant lieu à un statu 
quo en tête du classement, quo en tête du classement, 
alors que la JS Saoura n’a alors que la JS Saoura n’a 
pas manqué l’occasion de pas manqué l’occasion de 
battre le CS Constantine battre le CS Constantine 
(3-1), et remonte à la 4e (3-1), et remonte à la 4e 
place. Le dernier match au place. Le dernier match au 
programme de ce vendredi programme de ce vendredi 
a opposé à Tizi-Ouzou, deux a opposé à Tizi-Ouzou, deux 
équipes luttant pour la survie équipes luttant pour la survie 
en Ligue 1, est revenu aux en Ligue 1, est revenu aux 
«Canaris» (2-1).«Canaris» (2-1).
Le derby algérois entre le Le derby algérois entre le 
leader le CR Belouizdad et leader le CR Belouizdad et 
le MC Alger, s’est achevé le MC Alger, s’est achevé 
sur un nul vierge, qui sur un nul vierge, qui 
satisfait beaucoup plus le satisfait beaucoup plus le 
«Doyen» qui appréhendait «Doyen» qui appréhendait 
énormément sa sortie sur le énormément sa sortie sur le 
terrain du tenant du titre, et terrain du tenant du titre, et 
invaincu depuis l’entame de invaincu depuis l’entame de 
la saison.la saison.
En dépit de ce nul, à domicile, En dépit de ce nul, à domicile, 
les Belouizdadis portent leur les Belouizdadis portent leur 
avance à 3 points sur le CSC, avance à 3 points sur le CSC, 
avec de surcroit deux matchs avec de surcroit deux matchs 
en retard à disputer.en retard à disputer.

Pour sa part, le MCA signe Pour sa part, le MCA signe 
son 2e nul consécutif qui lui son 2e nul consécutif qui lui 
permet de rester à proximité permet de rester à proximité 
du podium (5e-19 pts) en du podium (5e-19 pts) en 
attendant de livrer son dernier attendant de livrer son dernier 
match en retard devant son match en retard devant son 
éternel voisin, l’USM Alger.éternel voisin, l’USM Alger.
Cette dernière a été contrainte Cette dernière a été contrainte 

au partage des points à au partage des points à 
domicile par une fringante domicile par une fringante 
équipe de l’ES Sétif (1-équipe de l’ES Sétif (1-
1). Les Sétifiens emmenés 1). Les Sétifiens emmenés 
par leur stratège, Kendouci par leur stratège, Kendouci 
auteur de l’ouverture du auteur de l’ouverture du 
score (68e), ont du concéder score (68e), ont du concéder 
l’égalisation huit minutes l’égalisation huit minutes 

plus tard par  Zouari  (76e).plus tard par  Zouari  (76e).
Si l’ESS qui joué tous ses Si l’ESS qui joué tous ses 
matchs, reste provisoirement matchs, reste provisoirement 
à la 3e place (22e pts), à la 3e place (22e pts), 
l’USMA (7e - 18 pts)  par l’USMA (7e - 18 pts)  par 
contre, pourrait remonter sur contre, pourrait remonter sur 
lepodium à la faveur de ses lepodium à la faveur de ses 
trois matchs en retard.trois matchs en retard.

La bonne affaire de cette La bonne affaire de cette 
mise à jour est à mettre mise à jour est à mettre 
à l’actif de la JS Saoura à l’actif de la JS Saoura 
victorieuse de l’ex-leader, victorieuse de l’ex-leader, 
le CS Constantine (3-1). le CS Constantine (3-1). 
Un doublé dubuteur attitré Un doublé dubuteur attitré 
Belatrèche (12e et 21e), a Belatrèche (12e et 21e), a 
rapidement mis à genoux, rapidement mis à genoux, 
les «Sanafirs» qui risquent les «Sanafirs» qui risquent 
de quitter le podium, après de quitter le podium, après 
la mise à jour définitive la mise à jour définitive 
du calendrier. Le Béninois du calendrier. Le Béninois 
Koukpo a bien réduit le score Koukpo a bien réduit le score 
(58e), mais Saadi a mis son (58e), mais Saadi a mis son 
équipe à l’abri en inscrivant équipe à l’abri en inscrivant 
deux minutes plus tard un 3e deux minutes plus tard un 3e 
but (60e).but (60e).
La JSK version Miloud La JSK version Miloud 
Hamdi, remplaçant au pied Hamdi, remplaçant au pied 
levé, Abdelkader Amrani levé, Abdelkader Amrani 
limogé, a renversé son limogé, a renversé son 
adversaire le Paradou AC 2-1 adversaire le Paradou AC 2-1 
grâce notamment un deuxième grâce notamment un deuxième 
but de Boukhenchouche but de Boukhenchouche 
(75), remportant ainsi une (75), remportant ainsi une 
précieuse victoire dans la précieuse victoire dans la 
lutte pour sortir de la zone lutte pour sortir de la zone 
rouge.rouge.
En revanche, les affaires En revanche, les affaires 
ne s’arrangent pas pour le ne s’arrangent pas pour le 
Paradou AC désormais avant Paradou AC désormais avant 
dernier avec son adversaire dernier avec son adversaire 
du jour avec 9 points.du jour avec 9 points.

ligUe 1 MoBiliS :
Un coup d’épée en tête du classement, la JSK renverse Paradou
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CoUPe dU Monde 2022 : 

Coup dur pour le Brésil, Alex Telles et Gabriel Jesus forfait

Le Brésil va payer cher e Brésil va payer cher 
son match face au son match face au 
Cameroun. Déjà privé Cameroun. Déjà privé 

de Neymar, la Seleçao a perdu de Neymar, la Seleçao a perdu 
deux joueurs jusqu’à la fin de deux joueurs jusqu’à la fin de 
la compétition.la compétition.
Encore un coup dur pour le Encore un coup dur pour le 
Brésil. Déjà privé de Neymar Brésil. Déjà privé de Neymar 
depuis le premier match et sa depuis le premier match et sa 
sortie face à la Serbie, l’équipe sortie face à la Serbie, l’équipe 
de Tite a perdu deux joueurs de Tite a perdu deux joueurs 
sur blessure face au Cameroun. sur blessure face au Cameroun. 
Le verdict est tombé ce samedi Le verdict est tombé ce samedi 
concernant les blessures de concernant les blessures de 
Gabriel Jesus et Alex Telles. Gabriel Jesus et Alex Telles. 
S’il y a de l’espoir pour Neymar S’il y a de l’espoir pour Neymar 
qui devrait revenir avant la qui devrait revenir avant la 
fin de la compétition, ce n’est fin de la compétition, ce n’est 
pas le cas pour l’attaquant pas le cas pour l’attaquant 
d’Arsenal et le latéral du FC d’Arsenal et le latéral du FC 
Séville.Séville.
Un genou douloureux depuis Un genou douloureux depuis 

plusieurs semaines pour plusieurs semaines pour 
JésusJésus

Les deux joueurs sont d’ores Les deux joueurs sont d’ores 
et déjà forfait pour le huitième et déjà forfait pour le huitième 
de finale face à la Corée du de finale face à la Corée du 
Sud, mais pire encore, pour Sud, mais pire encore, pour 
l’ensemble de la compétition. l’ensemble de la compétition. 
Deux énormes pertes pour Deux énormes pertes pour 

le Brésil. L’équipe nationale le Brésil. L’équipe nationale 
brésilienne va deux pertes brésilienne va deux pertes 
importantes dans la Coupe importantes dans la Coupe 
du monde. Le staff médical du monde. Le staff médical 
du Brésil a analysé les cas du Brésil a analysé les cas 
des deux joueurs et c’est sans des deux joueurs et c’est sans 
appel.appel.
L’information du forfait de L’information du forfait de 
Gabriel Jésus et Alex Telles a Gabriel Jésus et Alex Telles a 
été initialement apportée par été initialement apportée par 
Globo Esporte et confirmée Globo Esporte et confirmée 
par GOAL. Gabriel Jesus par GOAL. Gabriel Jesus 
souffre d’une blessure mineure souffre d’une blessure mineure 
au genou droit, mais doit être au genou droit, mais doit être 
éloigné des terrains pendant au éloigné des terrains pendant au 
moins trois semaines, ce qui moins trois semaines, ce qui 
l’empêche de revenir avant la l’empêche de revenir avant la 
fin de la Coupe du monde au fin de la Coupe du monde au 
Qatar.Qatar.

Le Brésil sinistré au poste Le Brésil sinistré au poste 
d’ar r ière gauched’arrière gauche

L’attaquant vit avec une gêne à L’attaquant vit avec une gêne à 
cet endroit depuis les derniers cet endroit depuis les derniers 
matchs avec Arsenal et, même matchs avec Arsenal et, même 
hors jeu, a l’intention de rester hors jeu, a l’intention de rester 
au Qatar pour suivre le reste au Qatar pour suivre le reste 
du tournoi - une décision qui du tournoi - une décision qui 
devra être approuvée par le devra être approuvée par le 
club anglais. Le cas d’Alex club anglais. Le cas d’Alex 
Telles est plus grave. L’arrière Telles est plus grave. L’arrière 

gauche, qui a quitté le terrain gauche, qui a quitté le terrain 
en pleurant, passera d’autres en pleurant, passera d’autres 
tests et une opération n’est pas tests et une opération n’est pas 
exclue.exclue.
Les athlètes sont deux victimes Les athlètes sont deux victimes 
importantes pour l’entraîneur importantes pour l’entraîneur 
Tite. Contre la Corée du Sud, Tite. Contre la Corée du Sud, 
Alex Sandro devrait faire son Alex Sandro devrait faire son 
retour dans l’équipe première. retour dans l’équipe première. 
Le défenseur latéral est remis Le défenseur latéral est remis 
de sa blessure, sans douleur de sa blessure, sans douleur 

et serait prêt à retourner sur et serait prêt à retourner sur 
le terrain. Lorsque Telles le terrain. Lorsque Telles 
s’est retiré du match contre le s’est retiré du match contre le 
Cameroun, Tite a dû improviser Cameroun, Tite a dû improviser 
Marquinhos à ce poste.Marquinhos à ce poste.
Il en va de même pour Il en va de même pour 
Danilo, qui s’entraîne avec le Danilo, qui s’entraîne avec le 
ballon depuis deux jours. Le ballon depuis deux jours. Le 
Brésil aborde donc la phase à Brésil aborde donc la phase à 
élimination directe de la Coupe élimination directe de la Coupe 
du monde avec deux options du monde avec deux options 

en moins. Trois même, si on en moins. Trois même, si on 
compte Neymar. Outre Danilo compte Neymar. Outre Danilo 
et Alex Sandro, Neymar est et Alex Sandro, Neymar est 
toujours incertain contre la toujours incertain contre la 
Corée du Sud. L’attaquant fera Corée du Sud. L’attaquant fera 
des tests sur le terrain samedi des tests sur le terrain samedi 
pour voir comment il se sent et pour voir comment il se sent et 
s’il pourra, au moins, être sur s’il pourra, au moins, être sur 
le banc contre le représentant le banc contre le représentant 
asiatique, lundi, en huitième de asiatique, lundi, en huitième de 
finale de la Coupe du monde.finale de la Coupe du monde.

Les participants à es participants à 
une rencontre de une rencontre de 
sensibilisation en sensibilisation en 

prévision du championnat prévision du championnat 
africain de football des nations, africain de football des nations, 
réservé aux joueurs locaux réservé aux joueurs locaux 
(CHAN 2023), qu’abritera (CHAN 2023), qu’abritera 
l’Algérie du 13 janvier au 4 l’Algérie du 13 janvier au 4 
février prochains, ont appelé février prochains, ont appelé 
samedi, à  «la nécessité samedi, à  «la nécessité 
d’impliquer les cadres et les d’impliquer les cadres et les 
élites sportives dans la réussite élites sportives dans la réussite 
de cette fête footballistique».de cette fête footballistique».
Dans son allocution Dans son allocution 
d’ouverture prononcée d’ouverture prononcée 
lors d’une rencontre de lors d’une rencontre de 
sensibilisation du mouvement sensibilisation du mouvement 
associatif sportif des jeunes, associatif sportif des jeunes, 
organisée au siège de la organisée au siège de la 
wilaya, cité Daksi Abdesselem wilaya, cité Daksi Abdesselem 
de Constantine, le directeur de Constantine, le directeur 
de la jeunesse et des sports de la jeunesse et des sports 
M. Saïd Hougasse a mis M. Saïd Hougasse a mis 
l’accent sur l’importance l’accent sur l’importance 
de ce prochain évènement de ce prochain évènement 
sportif qui «nécessitera la sportif qui «nécessitera la 
participation de toutes les participation de toutes les 
composantes sociales, en composantes sociales, en 
particulier les cadres et les particulier les cadres et les 
élites du sport, compte tenu élites du sport, compte tenu 
de leur impact sur le public de leur impact sur le public 

de la balle ronde, appelé à de la balle ronde, appelé à 
observer un comportement observer un comportement 
civique conforme à nos civique conforme à nos 
traditions d’hospitalité et à traditions d’hospitalité et à 
réserver le meilleur accueil réserver le meilleur accueil 
aux participants».aux participants».
Le même responsable a Le même responsable a 
exhorté les présidents des exhorté les présidents des 
ligues et des associations, ligues et des associations, 
à organiser à leur tour, des à organiser à leur tour, des 
actions de sensibilisation de actions de sensibilisation de 
proximité, dans les quartiers, proximité, dans les quartiers, 
en vue de sensibiliser la en vue de sensibiliser la 
population et l’inviter à population et l’inviter à 
«donner la meilleure image «donner la meilleure image 
de la wilaya de Constantine, de la wilaya de Constantine, 
de tout temps attachée à ses de tout temps attachée à ses 
traditions d’hospitalité et ses traditions d’hospitalité et ses 
nobles valeurs humaines».nobles valeurs humaines».
M.Hougasse a souligné que la M.Hougasse a souligné que la 
wilaya de Constantine offre wilaya de Constantine offre 
des installations sportives des installations sportives 
et des hôtels conformes aux et des hôtels conformes aux 
normes internationales, aptes normes internationales, aptes 
à permettre l’organisation de à permettre l’organisation de 
telles manifestations, ajoutant telles manifestations, ajoutant 
que le CHAN 2023 aura que le CHAN 2023 aura 
un impact considérable et un impact considérable et 
apportera un soutien puissant apportera un soutien puissant 
en faveur de la candidature en faveur de la candidature 
de l’Algérie, pour abriter le de l’Algérie, pour abriter le 

championnat d’Afrique des championnat d’Afrique des 
nations de football de 2025.nations de football de 2025.
Pour sa part, le président de Pour sa part, le président de 
l’assemblée populaire de l’assemblée populaire de 
wilaya (APW), M. Issam wilaya (APW), M. Issam 
Bahri a révélé que la wilaya Bahri a révélé que la wilaya 
de Constantine a bénéficié de Constantine a bénéficié 
dernièrement, d’une enveloppe dernièrement, d’une enveloppe 
financière de 1,7 milliard financière de 1,7 milliard 
DA, en vue de promouvoir DA, en vue de promouvoir 
et réhabiliter l’ensemble des et réhabiliter l’ensemble des 
infrastructures de base en infrastructures de base en 

rapport avec ce championnat rapport avec ce championnat 
africain, tel que le secteur africain, tel que le secteur 
des télécommunications et du des télécommunications et du 
réseau internet, les services réseau internet, les services 
médicaux ou les préparatifs médicaux ou les préparatifs 
des activités culturelles, des activités culturelles, 
durant cette manifestation qui durant cette manifestation qui 
constituera une opportunité constituera une opportunité 
pour mettre en valeur le pour mettre en valeur le 
patrimoine culturel et patrimoine culturel et 
touristique de la région.touristique de la région.
Cette rencontre organisée Cette rencontre organisée 

en coordination avec les en coordination avec les 
services de la wilaya, l’APW services de la wilaya, l’APW 
et la direction de la jeunesse et la direction de la jeunesse 
et des sports, entre dans le et des sports, entre dans le 
cadre d’une série d’actions cadre d’une série d’actions 
de sensibilisation visant les de sensibilisation visant les 
différents secteurs, dans le différents secteurs, dans le 
but d’assurer les meilleures but d’assurer les meilleures 
conditions d’accueil aux conditions d’accueil aux 
équipes qui disputeront équipes qui disputeront 
les rencontres prévues au les rencontres prévues au 
programme du CHAN 2023.programme du CHAN 2023.

ConSTAnTine :
Les cadres du sport appelés à faire du CHAN 2023 une réussite
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CHine :

De nouvelles villes assouplissent leurs mesures 
anti-Covid

En Chine, de nouvelles n Chine, de nouvelles 
villes assouplissent leurs villes assouplissent leurs 
restrictions sanitaires restrictions sanitaires 

destinées à lutter contre la destinées à lutter contre la 
pandémie de coronavirus. Les pandémie de coronavirus. Les 
autorités s’efforcent d’ajuster autorités s’efforcent d’ajuster 
leur politique zéro Covid, après leur politique zéro Covid, après 
d’ importantes manifestations.d’importantes manifestations.
Plusieurs villes chinoises, Plusieurs villes chinoises, 
dont Urumqi, dans l’extrême dont Urumqi, dans l’extrême 
ouest du pays, ont annoncé ouest du pays, ont annoncé 
dimanche 4 décembre 2022 un dimanche 4 décembre 2022 un 
assouplissement des restrictions assouplissement des restrictions 
liées au coronavirus, suivant liées au coronavirus, suivant 
l’exemple d’autres villes cette l’exemple d’autres villes cette 
semaine, alors que la Chine semaine, alors que la Chine 
s’efforce d’ajuster sa politique s’efforce d’ajuster sa politique 
zéro Covid après de violentes zéro Covid après de violentes 
manifestations.manifestations.
Urumqi, la capitale de la région Urumqi, la capitale de la région 
du Xinjiang, rouvrira les centres du Xinjiang, rouvrira les centres 
commerciaux, les marchés, les commerciaux, les marchés, les 
restaurants et d’autres lieux à restaurants et d’autres lieux à 
partir de lundi, ont annoncé les partir de lundi, ont annoncé les 
autorités, mettant ainsi fin à des autorités, mettant ainsi fin à des 
mois de fermeture stricte.mois de fermeture stricte.
Les habitants de la ville de Les habitants de la ville de 
Zhengzhou, qui abrite la plus Zhengzhou, qui abrite la plus 
grande usine d’ iPhone au grande usine d’iPhone au 
monde et qui a été secouée le monde et qui a été secouée le 
mois dernier par de violentes mois dernier par de violentes 
manifestations, n’auront plus manifestations, n’auront plus 
à présenter les résultats d’un à présenter les résultats d’un 
test de dépistage pour prendre test de dépistage pour prendre 
les transports en commun, les les transports en commun, les 
taxis ou encore pour se rendre taxis ou encore pour se rendre 
dans les zones publiques, ont dans les zones publiques, ont 
déclaré les autorités dimanche.déclaré les autorités dimanche.

Ces tests ne seront également Ces tests ne seront également 
plus nécessaires pour plus nécessaires pour 
prendre les transports en prendre les transports en 
commun à Shanghai, capitale commun à Shanghai, capitale 
économique, à Nanning, économique, à Nanning, 
capitale de la province du capitale de la province du 
Guangxi, ou encore à Wuhan, Guangxi, ou encore à Wuhan, 
où la pandémie a débuté en où la pandémie a débuté en 
2019.2019.
Ces villes suivent ainsi Ces villes suivent ainsi 
l’exemple de Changdu et l’exemple de Changdu et 
Tianjin ou encore de Shenzhen, Tianjin ou encore de Shenzhen, 
dans le sud du pays.dans le sud du pays.
Les autorités du district Les autorités du district 
de Haizhu dans la ville de de Haizhu dans la ville de 
Guangzhou, où des heurts Guangzhou, où des heurts 
ont éclaté le mois dernier, ont éclaté le mois dernier, 
ont fait savoir qu’ il n’était ont fait savoir qu’il n’était 
plus nécessaire pour les plus nécessaire pour les 
personnes ne présentant pas de personnes ne présentant pas de 
symptômes de se faire tester, à symptômes de se faire tester, à 
moins qu’elles n’appartiennent moins qu’elles n’appartiennent 
à certains groupes spéciaux, à certains groupes spéciaux, 
comme les travailleurs de la comme les travailleurs de la 
première ligne.première ligne.

Une politique à bout de Une politique à bout de 
soufflesouffle

Samedi, à Pékin, les autorités Samedi, à Pékin, les autorités 
ont déclaré que l’achat ont déclaré que l’achat 
de médicaments contre la de médicaments contre la 
fièvre, la toux et le mal de fièvre, la toux et le mal de 
gorge ne nécessitait plus gorge ne nécessitait plus 
d’enregistrement.d’enregistrement.
Fierté du président Xi Jinping, Fierté du président Xi Jinping, 
la politique du zéro Covid a la politique du zéro Covid a 
atteint ses limites sur fond de atteint ses limites sur fond de 
net ralentissement économique net ralentissement économique 
et d’ impatience de la population et d’impatience de la population 

alors que le reste du monde alors que le reste du monde 
s’est plus ou moins habitué à s’est plus ou moins habitué à 
vivre avec le virus.vivre avec le virus.
Elle est à l’origine d’une Elle est à l’origine d’une 
vague de manifestations sans vague de manifestations sans 
précédent depuis l’arrivée précédent depuis l’arrivée 
au pouvoir de Xi Jinping en au pouvoir de Xi Jinping en 
2012, et peut-être même depuis 2012, et peut-être même depuis 
le soulèvement sur la place le soulèvement sur la place 
Tiananmen à Pékin en 1989, Tiananmen à Pékin en 1989, 
réprimé dans le sang.réprimé dans le sang.
Pour l’ instant, les mesures Pour l’instant, les mesures 
d’assouplissement varient d’assouplissement varient 
d’une région à l’autre. Mais d’une région à l’autre. Mais 
le régime communiste devrait le régime communiste devrait 
annoncer des changements annoncer des changements 
en matière de dépistage à en matière de dépistage à 
l’échelle nationale et autoriser l’échelle nationale et autoriser 
les cas positifs et les contacts les cas positifs et les contacts 
proches à s’ isoler chez eux proches à s’isoler chez eux 
sous certaines conditions.sous certaines conditions.
La vice-première ministre La vice-première ministre 
Sun Chunlan, qui supervise Sun Chunlan, qui supervise 
les efforts de lutte contre les efforts de lutte contre 
le Covid-19, a déjà déclaré le Covid-19, a déjà déclaré 
la semaine dernière que le la semaine dernière que le 
virus était moins pathogène, virus était moins pathogène, 
un changement de ton pour un changement de ton pour 
s’aligner davantage sur ce que s’aligner davantage sur ce que 
disent de nombreuses autorités disent de nombreuses autorités 
sanitaires à travers le monde sanitaires à travers le monde 
depuis un an.depuis un an.
Certains habitants ont Certains habitants ont 
dénoncé des incohérences dénoncé des incohérences 
dans l’assouplissement des dans l’assouplissement des 
restrictions, notamment restrictions, notamment 
l’obligation, dans certains l’obligation, dans certains 
endroits, de présenter un test endroits, de présenter un test 

Covid négatif alors que les Covid négatif alors que les 
centres de dépistage de masse centres de dépistage de masse 
sont fermés.sont fermés.
À Pékin et à Wuhan, cela a À Pékin et à Wuhan, cela a 
provoqué de longues files provoqué de longues files 
d’attente devant les quelques d’attente devant les quelques 
centres de dépistage restants.centres de dépistage restants.
Selon les autorités, le nombre Selon les autorités, le nombre 
de nouveaux cas quotidiens a de nouveaux cas quotidiens a 
chuté à l’échelle nationale à chuté à l’échelle nationale à 
31 824, une baisse qui pourrait 31 824, une baisse qui pourrait 
s’expliquer par la réduction s’expliquer par la réduction 
du nombre de dépistages. Les du nombre de dépistages. Les 
autorités ont également signalé autorités ont également signalé 
deux nouveaux décès dus au deux nouveaux décès dus au 
Covid-19.Covid-19.
Préparation de la sor tie du Préparation de la sortie du 

zéro Covidzéro Covid
Malgré l’assouplissement Malgré l’assouplissement 
des restrictions, de nombreux des restrictions, de nombreux 
experts estiment qu’ il était peu experts estiment qu’il était peu 
probable que la Chine entame probable que la Chine entame 
une réouverture significative une réouverture significative 
avant le mois de mars, étant avant le mois de mars, étant 
donné la nécessité d’ intensifier donné la nécessité d’intensifier 
les vaccinations, en particulier les vaccinations, en particulier 
au sein de sa population âgée.au sein de sa population âgée.
Même s’ il y a de nombreux Même s’il y a de nombreux 
changements localement dans changements localement dans 
les politiques de Covid ces les politiques de Covid ces 
derniers temps, nous ne les derniers temps, nous ne les 
interprétons pas comme un interprétons pas comme un 
abandon par la Chine de la abandon par la Chine de la 
politique du zéro Covid, a politique du zéro Covid, a 
déclaré Goldman Sachs dans déclaré Goldman Sachs dans 
une note dimanche.une note dimanche.
Nous les considérons plutôt Nous les considérons plutôt 
comme une preuve évidente comme une preuve évidente 

que le gouvernement chinois que le gouvernement chinois 
se prépare à une sortie, et se prépare à une sortie, et 
tente de minimiser le coût tente de minimiser le coût 
économique et social de ses économique et social de ses 
mesures anti-Covid dans mesures anti-Covid dans 
l’ intervalle. Les préparatifs l’intervalle. Les préparatifs 
peuvent durer quelques mois peuvent durer quelques mois 
et il y aura probablement et il y aura probablement 
des défis à relever en cours des défis à relever en cours 
de route, a ajouté la banque de route, a ajouté la banque 
d’ investissement.d’investissement.
Les autorités ont récemment Les autorités ont récemment 
annoncé qu’elles allaient annoncé qu’elles allaient 
accélérer les vaccinations accélérer les vaccinations 
des personnes âgées, mais des personnes âgées, mais 
beaucoup restent réticentes à beaucoup restent réticentes à 
l’ idée de se faire vacciner.l’idée de se faire vacciner.
Certaines personnes ont des Certaines personnes ont des 
doutes quant à la sécurité et à doutes quant à la sécurité et à 
l’efficacité du nouveau vaccin l’efficacité du nouveau vaccin 
national contre le coronavirus , national contre le coronavirus , 
peut-on lire dimanche dans un peut-on lire dimanche dans un 
article du  Quotidien du peuple, article du  Quotidien du peuple, 
le journal officiel du Parti le journal officiel du Parti 
communiste.communiste.
Les experts affirment que cette Les experts affirment que cette 
perception est erronée, précise perception est erronée, précise 
l’article, ajoutant que les l’article, ajoutant que les 
vaccins fabriqués dans le pays vaccins fabriqués dans le pays 
sont sûrs.sont sûrs.
Les vaccins étrangers ne sont Les vaccins étrangers ne sont 
pas approuvés en Chine et Xi pas approuvés en Chine et Xi 
Jinping n’est pas disposé à Jinping n’est pas disposé à 
revenir sur cette politique, a revenir sur cette politique, a 
déclaré samedi Avril Haines, déclaré samedi Avril Haines, 
directrice du renseignement directrice du renseignement 
national des États-Unis.national des États-Unis. SEYBOUSE TIMES Lundi 05 Décembre 2022ANEP 2223005182
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En Bref...

La 5G connecterait 1 milliard d’humains 
d’ici la fin d’année

TikTok épinglé par l’Arcom

 Apple donne un nouveau nom à son système 
dédié à la réalité augmentée

Microsoft a mis en garde ses 

utilisateurs contre une dangereuse 

faille de sécurité sur le serveur Boa. 

Or, cet outil est largement utilisé par 

plusieurs objets connectés. Un million 

d’appareils à travers le monde seraient 

concernés par le problème. Mais il 

s’agit d’une évaluation effectuée sur 

une semaine. Cela signifie que le 

nombre d’appareils touchés par cette 

faille peut être bien plus conséquent.

C’est en effectuant des investigations, 

à la suite du piratage d’un réseau 

électrique en Inde, que Microsoft a 

mis le doigt sur le problème. L’attaque 

avait été menée par des hackers 

chinois qui ont mis en avant cette 

faille sur le serveur Boa. Cela montre 

également que les appareils connectés 

appartenant à des particuliers ne 

sont pas les seuls susceptibles d’être 

touchés par l’exploitation d’une telle 

faille. Des millions d’entreprises 

seraient aussi concernées, pointe 

Phonandroid.

L’attaquant peut pénétrer un réseau

« Les [vulnérabilités] connues ayant 

un impact sur ces composants peuvent 

permettre à un attaquant de recueillir 

des informations sur les actifs du 

réseau avant de lancer des attaques, 

et d’accéder à un réseau sans être 

détecté en obtenant des informations 

d’identification valides », précise 

Microsoft. Des éléments qui pour des 

novices ne veulent sûrement pas dire 

grand-chose, mais qui pour des as du 

hacking sont précieux.

Le réseau très haut débit de la 
5G connaîtrait une adoption 
extrêmement rapide, puisque la 
barre du milliard de personnes 
possédant un accès à travers la 
planète serait franchie d’ici à la 
fin 2022.
Mais si son adoption est aussi 
rapide que les débits qu’elle 
permet, elle pourrait aussi avoir 
comme inconvénient d’entraîner 
les prix à la hausse…
La 5G à la poursuite de la 4G
Si le réseau dominant les 
smartphones à travers la planète 
reste la 4G, il pourrait rapidement 
avoir à faire face à une concurrence 
dévastatrice pour son hégémonie. 
En effet, l’équipementier des 
télécoms Ericsson a observé 
que 110 millions de nouveaux 
abonnements à la 5G avaient été 
souscrits au 3e trimestre 2022, 
amenant le nombre d’utilisateurs 
de ce réseau à 870 millions.

Un mouvement de fond qui 
devrait porter à 1 milliard le 
nombre d’individus connectés 
à la 5G dans le monde d’ici à la 
fin de l’année. À côté de cela, 
la 4G est elle le réseau principal 
des smartphones de 5 milliards 
d’êtres humains.
Pourtant, le groupe suédois 
prévoit dans son dernier Mobility 
report qu’un croisement des 
lignes pourrait s’opérer à l’avenir. 

Selon ce dernier, le nombre 
d’utilisateurs de la 4G atteindrait 
son pic en 2022, après quoi, 
l’utilisation de la 5G deviendrait 
de plus en plus massive sur 
la planète, jusqu’à remplacer 
la 4G en tant que standard de 
connectivité.
Une connexion internet plus 
performante, mais aussi plus 
chère
Le problème de ce gain de 

débit, c’est qu’il aurait un coût. 
Ericsson observe une tendance 
chez les opérateurs de télécoms 
à faire payer un tarif premium 
pour pouvoir bénéficier de ces 
vitesses plus rapides. Il fait ainsi 
état de nombreux pays d’Europe 
de l’Ouest où il est commun de se 
voir proposer des abonnements 
dont le tarif est corrélé à la qualité 
du débit choisi.
Aux États-Unis aussi, Ericsson 
voit les opérateurs prendre 
cette direction, même si cette 
différence de prix n’est pas aussi 
clairement affichée que sur le 
Vieux Continent. Un acteur tel 
que T-Mobile propose ainsi la 5G 
pour l›ensemble de ses forfaits 
illimités, seulement en cas de 
congestion du réseau, mais le 
forfait le moins coûteux subit une 
baisse de la vitesse de connexion, 
ce qui n›arrive pas dans le cas de 
son forfait plus onéreux.

L’Arcom a appelé ce lundi les 
réseaux sociaux à plus d’efforts 
et de transparence dans la lutte 
contre la désinformation. Le 
régulateur de l’audiovisuel a 
particulièrement épinglé TikTok 
dans son rapport publié le même 
jour.
Pour la troisième année 
consécutive, une dizaine de 
plateformes comme Google, 
Meta (Facebook, Instagram), 

Snapchat, Twitter ou encore (pour 
la première fois cette année) 
TikTok et Pinterest ont répondu 
aux questions de l’Arcom sur 
les mesures prises en 2021 pour 
combattre les « fake news ». Elles 
y sont obligées par la loi contre 
la manipulation de l’information 
adoptée fin 2018.
L’Arcom observe globalement « 
une amélioration de la quantité 
d’informations déclarées » et 

une « intensification » de la 
coopération des plateformes. 
Mais « les efforts de transparence 
apparaissent toujours très 
insuffisants ». TikTok, Yahoo 
et « dans une moindre mesure 
» Google se démarquent « 
par l’absence d’informations 
tangibles » fournies au régulateur.
« TikTok est un cas à part », 
souligne Benoît Loutrel, membre 
de l’Arcom. L’entreprise a pris « 

une place incroyable à une vitesse 
fulgurante », notamment auprès 
des jeunes, et le régulateur note 
un décalage conséquent entre 
son audience et ses déclarations 
« particulièrement imprécises». 
Le réseau social chinois 
omet notamment « plusieurs 
enjeux centraux (signalement, 
modération) » et ne fournit pas 
d’éléments chiffrés relatifs à 
l’Hexagone.

Apple a décidé du nom du 
système d’exploitation 
qui sera utilisé par son 

futur casque de réalité virtuelle. 
Faites place à « xrOS » ! Un nom 
qui ne doit rien au hasard.
Apple ne veut jamais être en 
retard sur une innovation. Après 
le smartphone, la marque à 
la pomme devrait être un des 
principaux propagateurs de la 
réalité virtuelle. Avec le baptême 
du système d’exploitation de 
ses futurs casques, le géant 
américain entend d’ailleurs 
occuper à la fois les champs de 
la réalité augmentée ET de la 
réalité virtuelle.
xrOS, plus polyvalent que 
RealityOS
En effet, d’après une 
information de Bloomberg 
reprise par Macrumors, la 
firme de Cupertino a décidé 

d’abandonner le nom initial 
de son logiciel, RealityOS (ou 
rOS) pour « xrOS ». Ce « XR » 
signifie « extended reality » (ou 
réalité étendue), un concept dont 
l’objectif est de comprendre à 
la fois la réalité augmentée et 
la réalité virtuelle. Pour rappel, 
la première est une technologie 
qui permet d’améliorer ce que 
l’utilisateur voit réellement, 
alors que la seconde crée une 
réalité totalement numérique.

Apple a prévu pour ce système 
« xrOS » de nouvelles versions 
de ses applications Messages et 
Maps, qui seront construites de 
façon à intégrer les dimensions 
de réalité virtuelle et augmentée 
développées par son casque. Un 
kit de développement est par 
ailleurs prévu pour la production 
d’applications tierces.
Le nom xrOS enregistré à travers 
le monde
Et signe que le constructeur 

semble rapidement avancer sur le 
dossier, une société écran du nom 
de Deep Dive LLC a enregistré la 
marque « xrOS » dans plusieurs 
pays à travers le monde. Une 
opération vraisemblablement 
menée par Apple si l’on en 
croit Bloomberg, l’entreprise 
fondée par Steve Jobs ayant pris 
l’habitude d’utiliser ce genre de 
société discrète afin de déposer 
les marques de produits à venir.
Le futur casque de réalité 
virtuelle/augmentée devrait 
être lancé par Apple lors du 
premier semestre 2023, même 
si pour le moment aucune date 
précise n›a filtré. L›événement 
Apple Worldwide Developers 
Conference WWDC est 
mentionné par certains comme 
pouvant accueillir la cérémonie 
de présentation du casque.
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Après le conseil 
de la marche 
classique, voilà 

que la marche à reculons 
fait son apparition. D’après 
un chercheur, ce type de 
marche permettrait de 
perdre du poids et de lutter 
contre certains problèmes 
de santé.
Jack McNamara, maître de 
conférences en physiologie 
clinique de l’exercice à 
l’université d’East London, 
a confié dans un article de 
The Conversation, (source 
1) que la marche à reculons 
pourrait avoir des effets 
positifs sur des problèmes 
de santé et serait efficace 
pour perdre du poids. 
Protection des articulations, 

meilleure stabilité et 
équilibre, tant d’atouts qui 
ne sont pas forcément ceux 
de la marche classique.
« La marche à reculons 
peut améliorer la démarche 
et l’équilibre des adultes en 
bonne santé et des personnes 
souffrant d’arthrose du 
genou », explique l’expert.
L’obligation de faire 
des pas plus courts et 
plus réguliers améliore 
l’endurance musculaire 
tout en réduisant la charge 
sur nos articulations. En 
ce qui concerne la perte de 
poids, la marche classique 
fonctionne déjà, mais 
celle à reculons serait 
plus efficiente : selon une 
étude, (source 2) la dépense 

énergétique du corps lors 
d’une marche à reculons 
serait 40% plus élevée 
qu’en marche classique, 
pour une même vitesse.
Quelques précautions
Si la marche à reculons 
promet des miracles, elle 
n’en est pas moins peu 
conventionnelle et peu 
habituelle. Le manque 
de vision et le risque 
de manquer un obstacle 
doivent être pris en compte. 
Pour cela, l’expert conseille 
de commencer en intérieur, 
puis de passer à l’extérieur 
dans un endroit plat et 
dégagé et pourquoi pas finir 
par la course à reculons, 
si la marche devient trop 
simple.

La mode jetable met 
en danger la santé 
de consommateurs... 

Selon un récent rapport de 
Greenpeace, de nombreux 
vêtements vendus par le géant 
chinois SHEIN contiennent 
des produits toxiques. 
On connaissait l’impact de 
la fast fashion (ou mode 
jetable) sur la planète. Mais 
une récente étude partagée 
par Greenpeace Allemagne 
indique qu’elle pourrait 
aussi avoir un impact non-
négligeable sur la santé des 
consommateurs. L’association 
décrie notamment les 
méthodes de l’entreprise 
chinoise SHEIN, leader de 
la vente de vêtements à bas - 
pour ne pas dire très bas - coût. 
Des taux record de phtalate et 
de formaldéhyde
La branche allemande de 
l’association Greenpeace vient 
de publier un rapport pour le 
moins alarmant (source 1). 
Pour évaluer la qualité des 
produits proposés par le site 
SHEIN, l’ONG a acheté 47 
articles (des vêtements, mais 
aussi des chaussures pour 
hommes, femmes et enfants). 
Dans le détail, 42 articles 

provenaient des sites de SHEIN 
en Autriche, en Allemagne, en 
Italie, en Espagne et en Suisse. 
Et les cinq derniers articles 
provenaient d’un magasin 
éphémère de la marque à 
Munich. Une fois reçus, les 
articles ont été analysés par un 
laboratoire indépendant. 
Résultat ? 15 % des 
articles étudiés contenaient 
des produits polluants 
toxiques, qui enfreignent les 
réglementations européennes. 
Cinq de ces produits dépassent 
les seuils légaux de 100 % 

ou plus, tandis que, selon 
les tests, 15 produits au total 
contiennent des substances 
chimiques dangereuses à des 
niveaux préoccupants (32 %), 
précise le rapport.
Plus de 100 000 mg/kg 
de phtalates (catégorie de 
plastifiants) ont par exemple 
été trouvés dans cinq bottes 
ou chaussures «alors que le 
règlement européen REACH 
exige une teneur inférieure 
à 1 000 mg/kg», souligne 
l’association. Record pour des 
bottes d’hiver, qui contenaient 

685 000 mg/kg de phtalates, 
alors que ces perturbateurs 
endocriniens sont connus pour 
interférer avec notre système 
hormonal et provoquer des 
allergies.
Du formaldéhyde - une 
substance chimique 
inflammable - a également été 
retrouvé dans une robe pour 
enfant. 
Multiplier les contrôles 
pour préserver la santé 
des consommateurs et des 
travailleurs
Les résultats prouvent, selon 
Greenpeace Allemagne, 
l’attitude négligente de 
SHEIN envers les risques 
pour l’environnement et 
la santé humaine associés 
à l’utilisation de produits 
chimiques dangereux, «dans le 
seul intérêt de faire du profit».
L’association alerte sur les 
effets nocifs pour la santé des 
consommateurs, mais aussi et 
surtout pour celle des employés 
de la marque : «Le rapport 
révèle que l’entreprise, dont le 
siège est à Nanjing, en Chine, 
enfreint les réglementations 
environnementales de l’UE 
sur les produits chimiques 
et met en danger la santé 

des consommateurs et des 
travailleurs des fournisseurs 
qui fabriquent les produits», 
affirme-t-elle. 
L’association appelle donc 
l’UE à appliquer ses lois sur la 
protection de l’environnement 
et la protection des 
consommateurs, y compris 
pour les commerçants en ligne, 
«car les produits chimiques 
qui sont potentiellement 
cancérigènes en Allemagne 
lorsqu’on porte un textile, 
le sont encore plus pour les 
ouvriers des usines de SHEIN 
en Chine».
Mais les propositions de 
l’UE doivent également 
s’attaquer au système 
inhumain d’exploitation et 
de destruction entretenu par 
la mode ultrarapide en tenant 
les entreprises pleinement 
responsables de l’exploitation 
environnementale et 
sociale dans leurs chaînes 
d’approvisionnement.
«Les produits chimiques 
dangereux doivent être 
interdits par la loi dans toute 
la production textile», conclut 
Viola Wohlgemuth, experte en 
protection des ressources pour 
Greenpeace.  

Marcher à reculons :  

quels sont les bienfaits de cette nouvelle 
activité physique ?

FAST FASHion : 

15 % des vêtements vendus par SHEIN contiennent 
des polluants toxiques
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Radis blanc, radis rouge ou 
radis noir, ce légume de 
la famille des crucifères 

est croquant et rafraîchissant. Peu 
calorique, il est un allié minceur… 
à condition de le manger sans 
beurre ! Découvrez les bienfaits 
des radis sur votre santé ainsi que 
quelques astuces et recettes pour 
les consommer.
Le radis est l’un des légumes les 
plus riches en eau (93 à 95 %) 
après le concombre, la courgette 
et la laitue. Il participe ainsi à la 
bonne hydratation de l’organisme. 
Mais ce n’est pas sa seule qualité 
nutritionnelle !
Un fournisseur de vitamine C 

et de minéraux
Les radis ne contiennent 
pratiquent aucune calorie, pas de 
gras, et presque pas de glucides. 
Mais ils représentent une 
excellente source de vitamine C 
et de nutriments. Cette vitamine, 
ainsi que le zinc et le phosphore, 
peuvent vous aider à combattre 
la sécheresse de la peau, l›acné 
et les éruptions cutanées. La 
vitamine C stimule également 
le système immunitaire, aide à 
réguler le métabolisme, et permet 
de transformer les graisses en 
énergie.

100 g de radis apportent 
entre 6 et 20 mg de vitamine 
C, soit 10 à 25 % des apports 

journaliers recommandés. 
Cette vitamine, qui favorise la 
formation des globules rouges, 

est anti-anémique.
Ce légume est aussi un concentré de 
potassium, calcium, magnésium, 
fer, soufre… indispensables aux 
diverses fonctions de l’organisme 
(système nerveux, musculaire…).

Quels sont les principaux 
bienfaits santé du radis ?

Le radis nettoie l’organisme
Le radis, le noir surtout, contient 
des composés soufrés aux 
propriétés cholagogues.« Les 
radis augmentent la sécrétion 
et la fluidité de la bile, ce qui 
favorise une bonne élimination 
des graisses, des toxines, explique 
la diététicienne. Ils facilitent 
aussi la régénération des cellules 
du foie, ce qui en fait un bon 
détoxifiant du système hépatique 
», explique Véronique Liégeois, 
diététicienne-nutritionniste.
Le radis favorise une bonne santé 
du cœur
Le radis comporte divers 
antioxydants (vitamine C, 
provitamine A, sélénium, 
zinc…). C›est notamment une 
bonne source d’anthocyanes. 
Ces flavonoïdes, qui donnent au 
radis sa couleur rouge, aident à 
garder le cœur en forme.« Les 
antioxydants préservent le cœur 
et les vaisseaux, informe la 
diététicienne, en participant à la 
diminution du cholestérol et de 
l’homocystéine, une substance 

qui augmente le risque de 
maladies cardiovasculaires. »
Le radis élimine les champignons
Les radis sont un agent 
antifongique naturel. Le jus 
de radis contient des enzymes 
intéressantes contre le Candida 
albicans, le champignon 
responsable des infections à 
levures.

Il permet de rester hydraté
La forte teneur en eau des radis 
aide à hydrater la peau du visage et 
du corps. Une bonne hydratation 
permet de maintenir des bons 
niveaux d›énergie, d’améliorer 
l’humeur et aide à inhiber les 
infections rénales.

Il stimule le système digestif
Les radis sont riches en fibres, 
qui aident le système digestif à 
bien fonctionner, et à mieux gérer 
la glycémie. Autre avantage : ils 
augmentant l›apport d›oxygène 
frais dans le sang en cas de 
jaunisse, de crise de foie ou 
d’hépatite.

Le radis aide à la prévention 
du cancer

Le radis renferme différents 
antioxydants intéressants dans 

la prévention des cancers. Il 
y a les isothiocyanates, les 
anthocyanines, le kaempferol, la 
peroxydase. Ces éléments sont 
plus élevés dans le radis noir 
que dans les autres variétés.« 
Ils inhibent et freinent le 
développement des cellules 
cancéreuses », dit la diététicienne 
Véronique Liégeois. Ils ont une 
action préventive contre certains 
cancers (cancer du poumon, des 
ovaires, du côlon et des reins). 
Mais pour bénéficier de leurs 
atouts, il faut en consommer 
plusieurs fois par semaine.
Le radis déconseillé dans 
certains cas. « Comme toutes 
les crucifères, le radis peut 
provoquer des ballonnements, des 
douleurs abdominales, voire des 
diarrhées », rappelle Véronique 
Liégeois. Mieux vaut donc limiter 
sa consommation si vous avez 
un intestin sensible ou souffrez 
du syndrome du côlon irritable. 
Evitez aussi le radis en cas 
d’obstruction des voies biliaires 
(calculs). Mais il est conseillé 
contre les récidives.

Comment bien choisir et 
conserver les radis ?
A l’achat, choisissez des radis 
fermes avec de belles fanes.
Préférez-les petits lorsque vous 
optez pour des radis roses
Le radis noir a un goût épicé.
Le blanc (daikon) et le red meat 
sont, eux, plus doux.
Conservez les radis rouges trois 
jours au frais ou plongez-les 
dans l’eau froide. Le radis noir 
et le radis asiatique se gardent 
plusieurs semaines dans un sac 
perforé placé au frais.

Comment les consommer ?
Le radis se mange cru à la croque 
au sel, en rondelles sur des tartines 
de pain et de beurre, en salade 
avec des carottes, des feuilles de 
menthe, des zestes de citron.
Le radis se déguste aussi cuit, 
notamment le radis noir et 
le japonais. On peut le faire 
griller, bouillir, rôtir avec un peu 
d›huile de sésame et le servir en 
accompagnement d’une viande 
blanche ou d’une volaille, le 
préparer en soupe.

Pour se débarrasser des punaises 
de lit, il existe des méthodes 
efficaces, mais aussi des erreurs à 
éviter absolument ! Les voici.
Si les piqûres de punaises de 
lit ne sont pas dangereuses 
pour la santé, une invasion de 
ces nuisibles à la maison peut 
nous faire vivre un enfer. Dans 
les lits, matelas, sommiers, 
textiles, meubles, fauteuils, 
canapés, bureaux… Elles se 
cachent quasiment partout ! 

Et pour s’en débarrasser, il y a 
plusieurs précautions à prendre, 
mais surtout 5 erreurs à ne pas 
commettre.

Attendre avant d’agir
Les punaises de lits se 
développent et se propagent en 
un temps record. La réactivité 
est une des clefs du succès en 
désinsectisation. C›est la raison 
pour laquelle il faut agir (très) 
vite. Si vous êtes passif face à 
cette problématique, l’infestation 

ne fera que croître et sera d’autant 
plus difficile à contrôler dans le 
futur. Dès l’apparition d’une 
punaise de lit, ou de signes qui 
ne trompent pas sur vos meubles 
ou votre peau, faites appel à un 
professionnel sans attendre.
Se fier uniquement aux astuces 

de grands-mères
Alors oui, les grands-mères 
ont toujours l’astuce qu’il faut 
pour résoudre un problème à 
la maison. Malheureusement, 
les punaises de lit sont bien 
plus coriaces que les remèdes 
de nos chères mamies. Huiles 
essentielles, clous de girofle ou 
encore terres de diatomée… 
Ces insectes, buveurs de sang 
humain, n’ont que faire de ces 
produits naturels. Au contraire, 
en les utilisant, vous risquez 
surtout de disperser les punaises 
de lit dans d’autres pièces de 
votre logement, augmentant ainsi 

la zone de l’infestation.
Utiliser des insecticides de 

grandes surfaces
Et les insecticides basiques que 
l’on trouve en grande surface 
ne sont toujours pas efficaces 
pour éradiquer les punaises de 
lit. Ces produits contiennent 
généralement des molécules 
faiblement dosées et d’anciennes 
générations. En les utilisant, 
vous risquez de vous intoxiquer 
et de créer une résistance chez 
les insectes. Pour éradiquer 
ces nuisibles de chez vous, le 
mieux reste de se tourner vers un 
professionnel.
Négliger certains endroits de la 

maison
Un point essentiel dans cette 
lutte, est de déterminer les foyers 
des punaises de lit dans votre 
logement. Pour trouver, il faut 
savoir où, comment, et prendre le 
temps de le faire soigneusement. 

Les cachettes sont multiples, 
mais les principales sont les 
sommiers, têtes de lit et matelas, 
les meubles périphériques à votre 
zone de couchage, les plinthes, 
les rideaux, ainsi que les prises et 
interrupteurs.

Ne pas traiter les œufs
Une fois les punaises de lits 
traitées, le combat n’est pas 
terminé. En effet, ces nuisibles 
femelles pondent entre 5 à 12 
œufs par jour ! Blanchâtres, de 
la grosseur d›une tête d›épingle, 
ils sont disposés en grappes 
et fixés un peu partout, dans 
de petits espaces serrés. Ils 
éclosent environ de 10 à 14 
jours après avoir été pondus et 
sont très résistants. Pour s’en 
débarrasser, il faut les exposer à 
une température de plus de 43°, 
pendant au moins 30 minutes.

Le radis, un vrai allié minceur

Punaises de lit 

 5 erreurs à ne pas commettre pour s’en débarrasser
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La 8e édition du Festival du 
film africain de Mashariki s’est 
déroulée au Rwanda. C’est le plus 
grand festival de cinéma du pays 
et il a eu pour objectif de mettre 
en valeur les cinéastes rwandais, 
mais aussi d’Afrique en général.
Cette année, le festival a mis 
l’accent sur les films qui ont remis 
en question les relations entre 
les sexes, avec pour principale 
esthétique artistique celle du 
courant afro futuriste apparus 
dans la seconde moitié du 20ème 
siècle.
« Le thème de cette année 
est l’afro-futurisme. Il s’agit 
donc d’encourager les jeunes 
réalisateurs, les producteurs à 

avoir l’idée de la création, à 
réinventer des histoires, à montrer 
une nouvelle Afrique, différente 
de l’image que les gens ont de 
l’Afrique, une Afrique pauvre.» 

a déclaré Trésor Senga, fondateur 
du Festival du film africain de 
Mashariki.
Pendant une semaine, 72 films 
ont été mis en compétition et 

projetés dans un cinéma du centre 
de Kigali. Les projections étaient 
gratuites et ouvertes à tous.
«Le cinéma rwandais commence 
tout juste à s’imposer sur la 
scène internationale. Ce qui 
est intéressant quand on est au 
début, c’est qu’il y a encore tout 
à faire, tout à raconter. On peut 
créer des histoires riches qui 
sont là, qui sont enracinées, qui 
existent. Avec la culture d’ici, les 
traditions d’antan et l’approche 
moderne des créateurs rwandais.» 
a expliquéDiane Ntahimpera, 
scénariste burundaise.
«En fait, nous avions l’habitude 
de voir que les Blancs étaient 
ceux qui réalisaient des films, 

nous allions les voir et nous les 
apprécions mais aujourd’hui 
nous aimons également les 
films réalisés par des Noirs .» 
a dit Gatesi Ganza Bernadette, 
étudiante en design.
La cérémonie de clôture a eu 
lieu le vendredi, en présence 
de personnalités importantes 
telles que l’actrice Tariro Washe, 
également fille du président du 
Zimbabwe. A cette occasion, 
trois films ont été récompensés 
dans la catégorie des films 
professionnels. Quatre étudiants 
ont également reçu un prix du 
jury.

La harissa, condiment national 
en Tunisie confectionné à base 
de piments, a été inscrite jeudi 
par l’UNESCO au patrimoine 
immatériel de l’humanité.
Réuni à Rabat, le Comité du 
patrimoine culturel immatériel 

de l’UNESCO, qui honore avant 
tout des traditions à sauvegarder 
plus que les produits eux-mêmes, 
a annoncé avoir inscrit à sa liste 
de patrimoine immatériel «la 
harissa, savoirs, savoir-faire et 
pratiques culinaires et sociales».

La harissa est cuisinée à partir 
de piments séchés au soleil, 
d’épices fraîchement préparées 
et d’huile d’olive qui la conserve 
et en atténue le piquant. On la 
trouve quasiment dans toutes 
les assiettes de restaurateurs en 
Tunisie et elle est exportée vers 
de nombreux pays.
«Utilisée comme condiment, 
ingrédient, ou même un plat à part 
entière, la harissa est bien connue 
sur tout le territoire tunisien où 
elle est consommée et produite, 
en particulier dans les régions 
qui cultivent le piment», peut-on 
lire dans le dossier de candidature 
présenté par la Tunisie.
«Elle est perçue comme un 
élément identitaire du patrimoine 
culinaire national, et un facteur de 

cohésion sociale», ajoute le texte. 
«Préparée et consommée sur tout 
le territoire tunisien, la harissa 
est perçue comme un élément 
fédérateur de tout un pays».
Diplomatie culturelle
«Faisant partie intégrante 
des provisions domestiques 
et des traditions culinaires et 
alimentaires quotidiennes de toute 
la société tunisienne, la harissa 
est préparée, le plus souvent, par 
les femmes dans un cadre familial 
ou vicinal convivial, à caractère 
festif, marqué par une entraide 
communautaire remarquable», 
explique le dossier de candidature.
Adoptée en octobre 2003 et ratifiée 
par 180 pays, la Convention pour 
la sauvegarde du patrimoine 
culturel immatériel promeut la 

sauvegarde des connaissances 
et savoir-faire nécessaires à 
l’artisanat traditionnel.
Outil de la diplomatie culturelle, 
elle récompense également des 
«pratiques culturelles transmises 
de génération en génération, 
comme les traditions orales, les 
arts du spectacle, les pratiques 
sociales, rituels et événements 
festifs ou encore les connaissances 
et pratiques concernant la nature 
et l’univers».
La liste du patrimoine culturel 
immatériel de l’humanité compte 
aujourd’hui plus 530 éléments 
inscrits, dont 72 nécessitent une 
sauvegarde urgente.

La célébration du 
10ème anniversaire 
du classement de la 

«Chedda» tlemcenienne 
(costume nuptial) dans la 
liste du patrimoine matériel et 
immatériel de l’Unesco, prévue 
entre le 5 et le 11 décembre en 
cours, donnera lieu à diverses 
activités mettant en valeur ce 
patrimoine devenu mondial, 
a-t-on appris de la directrice du 
Centre national d’interprétation 
du costume traditionnel algérien, 
Ameri Rachida.
La célébration de cet évènement 
sera marquée par une semaine 
d’activités destinée à mettre en 
exergue cette tenue traditionnelle 
qui reflète une partie de l’identité 
culturelle nationale, a indiqué 
la directrice du centre national 
d’interprétation du costume 
traditionnel algérien.

Dans ce cadre, un défilé de mode 
de la Chedda sera organisé au 
Palais royal d’El Mechouar, 
parallèlement à un autre défilé 
consacré aux diverses tenues 

traditionnelles algériennes prévu 
également à cette occasion.
Une rencontre scientifique 
consacrée à cette tenue est 
également programmée 

sous le thème de «la Chedda 
tlemcenienne entre l’originalité 
et la continuité», avec la 
participation de chercheurs du 
Centre national de recherches 
en préhistoire, anthropologie 
et en histoire (CNRPAH) et 
l’association locale «El Assala», 
en plus de la présentation, le 
11 décembre, d’un ouvrage sur 
cette tenue nuptiale et le mariage 
tlémcenien, élaboré par le Centre 
national du costume traditionnel 
algérien basé à Tlemcen.
Le Centre national 
d’interprétation du costume 
traditionnel algérien, créé 
en 2011, s’attèle à effectuer 
des recherches, expliquer et 
décoder les symboliques que 
comporte l’habit traditionnel 
algérien de manière générale et, 
particulièrement, le caftan ou la 
Chedda.

Classé le 5 décembre 2012 par 
l’Unesco au patrimoine matériel 
et immatériel mondial, le costume 
nuptial est un caftan traditionnel 
en velours brodé en fils d’or, orné 
de perles de culture, de colliers, 
de la «meskia» et de «graffache». 
Des khorsa (boucles d’oreille 
qui tombent sur les tempes) et 
d’énormes boucles d’oreille sont 
suspendues à une calotte conique 
brodée de fils d’or et déposée sur 
la tête.
Le centre de Tlemcen propose 
des expositions permanentes 
d’habits algériens traditionnel, 
dont divers modèles aussi 
bien classiques que modernes 
qui s’adaptent aux exigences 
actuelles, a-t-on expliqué.

Rwanda 

clôture du 8ème festival du film de Mashariki

La harissa tunisienne inscrite au patrimoine 
immatériel de l’humanité

Tlemcen célèbrera le 10ème anniversaire du 
classement de la chedda au patrimoine mondial
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Ce devait être un film 
poignant sur la fuite 
d’un esclave à travers les 

marais de Louisiane, mais avant 
sa sortie, «Emancipation» s’est vu 
accoler une étiquette inattendue: 
il s’agit du premier film de Will 
Smith depuis sa gifle aux Oscars. 
Ce qui inquiète son réalisateur, 
Antoine Fuqua.
Les professionnels de Hollywood 
misaient plutôt sur un report à 
cause du scandale, mais Apple, 
qui produit le long-métrage, a 
décidé de le sortir ce week-end 
sur les écrans américains, malgré 
les craintes d’un possible boycott 
du public.
«Je suis très inquiet à ce sujet», 
confie M. Fuqua, qui espère que le 
message de son film ne va pas être 
englouti par le parfum de soufre 
entourant son acteur principal.
«J’espère que nous avons assez 
de compassion (...) pour au 
moins aller voir le travail qu’il 
a fourni, car son travail dans le 
film est extraordinaire», ajoute le 
réalisateur.
Avant de choquer le monde entier 
en giflant sur la scène des Oscars 
l’humoriste Chris Rock, à cause 
d’une blague douteuse concernant 
la perte de cheveux de sa femme, 
Will Smith a conquis Hollywood 
depuis les années 1990 et «a été 
un homme bien, devant nous 
tous, pendant 37 ans», rappelle le 
cinéaste.
Inspiré de faits réels 
«Emancipation» s’inspire de 
l’histoire de «Whipped Peter», 

ou «Peter le fouetté», un esclave 
noir passé à la postérité pour le 
traitement barbare que lui ont 
infligé ses maîtres, avant qu’il 
ne s’échappe d’une plantation 
de coton pendant la guerre de 
Sécession américaine.
Les photos de son dos, 

complètement lacéré par les 
coups de fouets, sont restés dans 
l’histoire comme une preuve 
indélébile de la brutalité de 
l’esclavage.
Will Smith incarne ce personnage 
s’échappant des griffes de maîtres 
cruels, et dont Antoine Fuqua 

imagine la fuite à travers les 
marais poisseux de Louisiane, 
remplis d’alligators, de serpents 
et d’autres dangers.
Le réalisateur filme cette quête de 
liberté à la manière d’un thriller 
à suspense, plus que d’un drame 
historique, et montre de front 
les sévices infligés aux esclaves. 
Brutales, les scènes de violence 
rappellent celles du film multi-
oscarisé «12 years a Slave».
La performance de Will Smith 
est indéniable, mais de nombreux 
critiques se demandent si le retour 
de l’acteur sur les écrans n’est 
pas prématuré, à peine huit mois 
après sa gifle.
Interdit de cérémonie des 
Oscars pendant 10 ans, après 
avoir lui-même démissionné 
de l’Académie, l’ancien 
«Prince de Bel Air» peut en 
théorie toujours être nominé et 
remporter une statuette. La sortie 
d’»Emancipation» en décembre 
permet d’ailleurs à Apple de 
proposer son film aux Oscars.
Débats mémoriels 
Will Smith, qui s’est publiquement 
excusé, «a eu tort» de s’emporter 
lors des derniers Oscars, insiste 
M. Fuqua, en espérant qu’il se 
réconcilie avec Chris Rock loin 
des projecteurs.
Mais «Will est un bon gars, je le 
soutiens», ajoute le réalisateur. 
Pendant le tournage difficile dans 
les marais de Louisiane, l’acteur 
«ne s’est jamais plaint», souligne-
t-il.
Le cinéaste insiste sur le 

besoin impérieux de sortir 
«Emancipation», à un moment où 
les questions mémorielles autour 
de l’esclavage provoquent de 
multiples crispations aux Etats-
Unis.
«Il y a des discussions pour ne 
pas enseigner l’esclavage dans 
certaines écoles (...), comme 
s’ils voulaient effacer le passé», 
s’indigne M. Fuqua.
Le parti républicain s’est 
fermement opposé à des réformes 
qui envisageaient de modifier la 
manière dont l’esclavage était 
enseigné et d’aborder la question 
du racisme systémique.
Les enfants américains ne 
devraient pas «apprendre que 
notre pays est mauvais par 
nature», ont estimé l’an dernier 
le patron des conservateurs au 
Sénat, Mitch McConnell, et 
d’autres parlementaires.
M. Fuqua dresse, lui, un parallèle 
entre ces résistances et les clichés 
de «Whipped Peter», qui ont été 
nécessaires pour faire taire les 
voix qui tentaient de minimiser 
les horreurs commises au nom 
de l’esclavage à la fin du XIXe 
siècle.
«C’est pour ça qu’il est si 
important de garder les musées 
ouverts, de faire vivre toutes ces 
choses», juge-t-il. «Beaucoup 
d’enfants ne savent même pas ce 
qu’est l’esclavage.»

La police ukrainienne est 
parvenue à déjouer vendredi une 
tentative de vol d’une oeuvre 
attribuée au célèbre artiste 
britannique Banksy, peinte au 
pochoir dans la banlieue de Kiev, 
ont annoncé les autorités locales.
«(Vendredi) à Gostomel, un 
groupe de personnes a tenté de 
voler un dessin de Banksy. Ils 
ont découpé l’oeuvre (réalisée) 
sur le mur d’une maison détruite 
par les Russes», a annoncé le 
gouverneur de la région de 
Kiev, Oleksiï Kouleba, dans 
un communiqué publié sur 
Telegram.
Son message sur les réseaux 
sociaux était accompagné d’une 
photo montrant un mur dont une 
partie du revêtement extérieur, 
de la peinture orangée, a été 
découpé. C’est là qu’avait été 
peint au pochoir un individu 
portant un masque à gaz, debout 

sur une chaise.
Selon M. Kouleba, «plusieurs 
personnes ont été interpellées sur 
place» par la police ukrainienne 
et «le dessin est en bon état et se 
trouve entre les mains des forces 
de l’ordre».
Le chef de la police de la région 
de Kiev, Andriï Nebitov, a 
précisé dans un communiqué 

séparé que «huit personnes ont 
été identifiées».
«Toutes ont entre 27 et 60 ans. 
Ce sont des résidents de Kiev et 
de Tcherkassy», une ville située à 
200 km au sud-est de la capitale, 
a-t-il détaillé sur Telegram, 
ajoutant qu’»une enquête 
préliminaire pour dommages 
matériels avait été ouverte».

Mi-novembre, Banksy avait 
posté sur son compte Instagram 
des images d’une oeuvre au 
pochoir peinte sur un bâtiment 
bombardé de Borodianka, autre 
ville de la banlieue de Kiev 
devenue symbole des atrocités 
russes, confirmant ainsi en être 
l’auteur.
Un certain nombre de dessins 

au pochoir réalisés dans le style 
de Banksy sont apparus début 
novembre dans Kiev et ses 
environs.
«Les oeuvres de Banksy 
dans la région de Kiev sous 
sont protection policière», a 
souligné M. Kouleba dans son 
communiqué.

 Tentative de vol d’une oeuvre attribuée à Banksy
 dans la banlieue de Kiev

La gifle de Will Smith fait de l’ombre au film 
«Emancipation» sur l’esclavage
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Hormis les touristes, rares 
sont ceux qui accordent 
encore beaucoup d’im-

portance aux emblématiques 
cabines téléphoniques rouges 
à Londres. La plupart ne fonc-
tionnent plus, ainsi, quand Stuart 
Fowkes en trouve une encore en 
état de marche, il ne peut s’em-
pêcher d’enregistrer sa sonnerie.
Ce son si particulier va enrichir 
sa collection de bruits disparus 
qu’il entend préserver dans le 
cadre d’un projet qu’il a baptisé 
«les sons obsolètes».
Stuart Fowkes saisit son petit 
microphone et passe à l’action. 
«J’ai toujours été curieux des 
sons», explique-t-il.
«Des nouveaux sons voient le 
jour plus rapidement que jamais 
auparavant dans l’histoire, mais 
ils changent et disparaissent 
également plus vite qu’avant», 
affirme-t-il.
Ces cinq dernières années, il a 
ainsi collecté et remixé sur son 
site «Cities and Memory» plus 
de 5.000 sons de 100 pays. Tous 
sont en train d’être archivés par 
la British Library.
Pour son nouveau projet, il 
veut collecter les bruits qui sont 
«presque oubliés», ceux qui se-
lon lui ont «la plus grande réso-
nance émotionnelle».

«Ce qui m’a frappé, c’est la façon 
dont les gens ont été émus par 
certains des enregistrements», 
explique-t-il.
«Vous avez des gens qui en-
tendent le son d’une caméra Su-
per 8 et ils se rappellent être dans 
leur salon en 1978 avec leur père 
qui montre des films amateurs 
pour la première fois», ajoute-t-
il.
Le projet «sons obsolètes» ras-
semble plus de 150 enregis-
trements collectés à travers le 
monde et inclut des mixages de 
ces sons par des musiciens et 
artistes.

Présentée comme la plus impor-
tante collection du genre, elle 
inclut des sons de baladeurs à 
cassette Walkman ou des vieilles 
consoles de jeux vidéos, mais 
aussi le bruit du train à vapeur ou 
d’anciennes voitures de course.
Stuart Fowkes a également enre-
gistré le bruit d’un environne-
ment qui change rapidement, 
comme des glaciers en train de 
craquer et de fondre.
«Avant la révolution industrielle, 
notre environnement sonore - 
des clochers, des sabots de che-
vaux, l’industrie manuelle - n’a 
pas tellement changé pendant 

des centaines d’années», raconte 
M. Fowkes.
«Aujourd’hui, tout change à un 
rythme ridicule. Les objets n’ont 
que quelques années, comme 
les sonneries de téléphones por-
tables, qu’ils sont déjà démo-
dés.»
- Les bruits de la ville -
En s’engouffrant dans le métro 
londonien, le collectionneur de 
sons se remet au travail.
Pour lui, le crissement d’un train 
qui arrive en gare ou le bruit 
des portes qui s’ouvrent et se 
ferment n’ont absolument rien 
d’ennuyeux.
«J’ai toujours été quelqu’un 
qui écoute le monde. Dès que 
j’ai eu un enregistreur entre les 
mains, j’ai commencé à écouter 
le monde un peu différemment 
et à entendre des choses que les 
gens ne remarqueraient pas for-
cément ou n’écouteraient pas», 
ajoute-t-il.
Stuart Fowkes, consultant numé-
rique, a lancé «Cities and Memo-
ry» en 2015 et a attiré quelque 
1.000 collaborateurs dans le 
monde.
«Tous les matins je me réveille 
et j’ai des mails avec des sons 
d’endroits complètement inatten-
dus, comme une plage à Bali ou 
même un métro à Pyongyang», 

raconte-t-il.
Et ces enregistrements de terrain 
sont à la mode, ajoute le passion-
né. Des artistes comme Björk les 
utilisent dans leur musique.
«Avant c’était très niche, un peu 
comme le comportement des 
+trainspotters+ (des mordus du 
ferroviaire, NDLR) mais désor-
mais, tout le monde peut enregis-
trer de manière correcte sur son 
téléphone et ça devient de plus en 
plus +mainstream+», affirme M. 
Fowkes.
Le collectionneur est ravi de 
l’enthousiasme généré par son 
projet mais aimerait recevoir en-
core plus de sons, notamment de 
villes en Afrique.
Tout le monde peut participer, 
souligne-t-il, en «sortant simple-
ment le téléphone par la fenêtre» 
avant de partager l’enregistre-
ment sur son site.
Il continue de son côté à enregis-
trer les bruits du quotidien, une 
passion qui l’accompagne par-
tout.
«Dès qu’on va en vacances je 
vais dire (à ma femme): +est-ce 
que tu as entendu ce passage pié-
ton? Il faut que je l’enregistre+».

Devenir une discipline des Jeux 
olympiques est une occasion rê-
vée pour être plus visible et plus 
respecté. Mais à moins de deux 
ans de Paris 2024, des breakeurs 
ne veulent pas que le côté artis-
tique soit oublié.
Dans la salle des Folies Bergère 
à Paris, s’est tenue cette semaine 
une soirée unique de «Flying 
Bach», un spectacle qui triomphe 
depuis 12 ans dans le monde en-
tier et qui atterrissait pour la pre-
mière fois en France.
Depuis son lancement par la com-

pagnie berlinoise «Flying Steps» 
en 2010, le show, qui marie une 
chorégraphie de breaking à une 
musique de Bach, a été vu par 
plus d’un demi-million de spec-
tateurs dans des dizaines de pays.
Avec les débuts du breaking aux 
JO en 2024, un débat qui dure 
depuis la naissance de cette danse 
dans les ghettos du Bronx, dans 
les années 1970, refait surface.
«Les gens nous disaient tout le 
temps, +ce que vous faites, c’est 
du sport, ce n’est pas de la danse», 
affirme à l’AFP Vartan Bassil, 

fondateur et directeur artistique 
de «Flying Steps» mais aussi de 
l’académie du même nom qui ac-
cueille aujourd’hui 1.000 élèves.
Avec les JO, «tout le monde parle 
de nouveau des breakeurs comme 
athlètes (...) mais il ne faut pas 
oublier que ce sont des danseurs», 
ajoute-t-il, précisant le spectacle 
avait justement été conçue «pour 
montrer que c’est une forme 
d’art».
Sur scène, pendant les répéti-
tions, ils enchaînent des tableaux, 
certains avec une danseuse sur 
pointes, rythmant leurs «heads-
pin» (rotation sur la tête), «hands-
tand» (appui renversé sur un bras) 
et autres mouvements avec les 
préludes et des fugues de Bach.
L’histoire tourne autour de la riva-
lité entre sept breakeurs, emme-
nés par un entraîneur exigeant et 
perturbés par l’arrivée d’une bal-
lerine.
«Avec ce show, on a eu l’occasion 
de montrer l’art du break à diffé-
rents publics et pas seulement au 

monde du hip-hop», affirme le 
«Bboy» (danseur de break) Benny 
Kimoto, qui a, avec son «crew» 
de «Flying Steps», été quatre fois 
champion du monde et dans le 
passé détenteur d’un record Guin-
ness pour le «headspin».
- Athlète et artiste -
Il ne partage pas l’appréhen-
sion qu’a pu, ou que peut encore 
éprouver le milieu du hip-hop à 
l’égard de l’entrée du breaking 
aux JO.
«Je pense que c’est une bonne 
chose parce que davantage de 
gens auront la chance de voir du 
breaking et vont le traiter avec le 
respect qu’il mérite et pour lequel 
on se bat depuis années», dit-il.
Il se sent lui-même à la fois athlète 
et artiste. «Ce qu’on fait est à la 
limite des possibilités physiques, 
mais nous sommes également des 
danseurs sur scène qui racontent 
des histoires», précise le breakeur.
Certains danseurs de la troupe 
qui ne participent pas au spec-
tacle se consacrent actuellement 

à l’entraînement pour les JO et 

le chorégraphe du show, Michael 

Rosemann, dit Mikel, a été sélec-

tionné pour devenir l’entraîneur 

de l’équipe berlinoise. Celle-ci 

qui va participer à des compé-

titions avec d’autres villes alle-

mandes, afin de former à terme 
l’équipe nationale.

«Aller au JO et représenter son 

pays, c’est le top!» dit-il.

Selon lui, le breaking comme art 

et comme sport peuvent coexister, 

soulignant que cette danse était 

très ouverte et «peut se mélanger 

avec d’autres formes d’art».

«En Allemagne, au tout début, on 

nous disait qu’on ne pouvait pas 

danser sur la musique de Bach car 

elle était intouchable...et certains 

disent que les JO, c’est une trahi-

son... mais il faut toujours faire le 

premier pas pour convaincre les 

gens», assure Mikel.

Dior a présenté samedi sa col-
lection homme pour l’automne 
2023 au pied des Pyramides de 
Guizeh, le premier défilé de la 
maison de couture française en 
Egypte.Les mannequins ont défi-
lé avec en arrière-plan les tombes 
millénaires de la nécropole de 

Guizeh illuminées pour le show.
Le défilé était le deuxième d’une 
maison de couture européenne 
cette année sur des vestiges de 
l’ancienne Égypte.
En octobre, le designer italien 
Stefano Ricci a présenté sa col-
lection au temple de Hatchepsout 

à Louxor au sud du Caire. La né-

cropole de Guizeh a accueilli ces 

dernières années notamment des 

concerts pop et des expositions 

d’art contemporain, l’Egypte 

cherchant à revitaliser son image 

pour attirer un nouveau tourisme.

Au Royaume-Uni, un passionné collecte les sons 
«presque oubliés»

Malgré les JO, des breakeurs veulent rester des «artistes»

Défilé de Dior au pied des Pyramides, le premier en Égypte
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Le nouveau 
Directeur 
général de la 

Caisse nationale des 
retraites (CNR), Djaafar 
Abdelli a été installé, 

dimanche au siège de 
la Direction générale 
de la CNR à Alger, dans 
ses nouvelles fonctions, 
indique un communiqué 
du ministère.

M. Djaafar Abdelli 
a été installé dans 
ses fonctions par le 
Secrétaire général du 
ministère du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 

sociale, Akli Berkati, en 
présence des directeurs 
généraux des organes 
sous tutelle et de cadres 
de la CNR, ajoute le 
communiqué.

Une organisation 
criminelle de trafic 
international de 

drogue opérant entre le 
Maroc et l’Espagne avec 
d’autres pays européens, a 
été démantelée en Espagne, 
permettant la saisie de plus 
de 9.600 kg de haschisch 
et 1.450 kg de marijuana, 
selon des médias locaux 
dimanche.
L’opération, lancée en 
novembre 2020, a été 
réalisée par la Garde civile 
espagnole et l’Office anti-
stupéfiants (Ofast) de la 
Police nationale française, 
avec le soutien d’Europol 
et de l’Unité européenne 
de coopération judiciaire 
(Eurojust), selon le journal 
espagnol Heraldo.
Citant un communiqué du 
commandement de Tolède 
(centre de l’Espagne), la 
même source a fait état de 
9.600 kilos de haschisch et 
1.450 kilos de marijuana 
saisis chez huit hommes et 
deux femmes dans le cadre 
de l’opération appelée 
«Transpiloti-Escalda».
Selon le communiqué, 
l’organisation criminelle 
avait deux branches 

importantes: la première 
était basée dans le sud de 
l’Espagne, plus précisément 
dans la province de 
Malaga, dont le travail 
était l’intermédiation 
entre le Maroc, l’Espagne 
et l’Europe, pour 
faciliter les expéditions 
aux transporteurs, qui 
formaient la deuxième 
branche, opérant depuis 
Tolède et Madrid.
Outre les quantités de 
drogues, huit armes à feu, 
un téléphone satellite, deux 
conditionneuses sous vide 
de marijuana, de l’argent 
liquide, un grand nombre 
de téléphones portables 

(la plupart cryptés) et du 
matériel informatique, 
ont également été saisis, 
a détaillé la Garde civile 
dans un communiqué.
S’ajoutent sept véhicules, 
dont deux à double fond 
pour dissimuler la drogue, 
trois raquettes de détection 
de balises, quatre caméras 
de surveillance camouflées, 
des systèmes de repérage 
GPS, neuf tracteurs et neuf 
semi-remorques.
Les mis en cause sont 
accusés de crimes présumés 
de trafic de drogue, de 
blanchiment d’argent, 
d’appartenance à une 
organisation criminelle, 

de possession illégale 
d’armes et de falsification 
de documents.
Ces arrestations ont 
été menées au cours 
des différentes phases 
de l’opération, sachant 
que dix autres individus 
impliqués dans le trafic de 
drogue ont précédemment 
été arrêtés.
Le trafic de drogue en 
provenance du Maroc 
ne cesse de défrayer la 
chronique en Espagne et 
des saisies de quantités 
importantes de haschisch 
sont souvent signalées.
Mi-novembre dernier, 
près d’une demie tonne de 

haschisch en provenance 
du Maroc a été saisie par 
la Garde civile espagnole 
dans le port de Malaga, 
où 15 personnes ont été 
arrêtées.
En mars dernier, l’Organe 
international de contrôle 
des stupéfiants (OICS) 
avait indiqué que le 
Maroc, premier producteur 
mondial de haschisch, 
restait le principal pays de 
provenance de la résine de 
cannabis qui entre dans 
l’Union européenne (UE).
Et en juin, le rapport 
mondial sur les drogues 
2022 publié par l’Office 
des Nations unies contre 
la drogue et le crime 
(ONUDC) avait indiqué 
que le Maroc était toujours 
à la tête des principaux pays 
d’origine et de départ de la 
résine de cannabis, ce qui 
fait de ce pays le premier 
producteur et exportateur 
mondial de cette drogue.
Le rapport cite le Maroc 
en tant que premier 
pays africain en matière 
d’importance de la culture 
du cannabis durant la 
décennie 2010-2020.

Sonatrach a annoncé 
dans un communiqué, la 
prorogation, jusqu’au 

12 décembre prochain, du 
délai du concours ouvert 
à tous les citoyens pour 
la conception d’un logo 
officiel à l’occasion du 60e 
anniversaire de sa création.
«Suite au grand engouement 

que nous avons relevé sur la 
page officielle Facebook de 
Sonatrach, pour le concours 
national de conception d’un 
logo officiel à l’occasion 
du 60e anniversaire de sa 
création, Sonatrach annonce 
la prorogation du délai du 
concours, jusqu’à lundi 12 
décembre 2022 à 18h00», 

lit-on dans le communiqué.
Sonatrach a également invité 
les citoyens à accéder au lien 
https://concours.sonatrach.
com/, en vue de participer à 
ce concours auquel trois prix 
d’une valeur de 1.000.000 
DA (1er prix), de 500.000 
DA (2e prix) et de 300.000 
DA (3e prix), ont été 

consacrés.
Selon un précédant 
communiqué du groupe, 
le 60e anniversaire de la 

création de la compagnie 
nationale des hydrocarbures 
sera célébré à travers «une 
identité visuelle propre 
à l’évènement, avec une 
grande créativité artistique 
à la hauteur des aspirations 
de Sonatrach et pouvant être 
adoptée comme logo officiel 
de l’évènement».
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Djaafar Abdelli, nouveau DG de la CNR

Démantèlement d’une organisation de trafic 
de drogue opérant entre le Maroc et l’Espagne

Sonatrach annonce la prorogation du délai du concours de conception 
d’un logo à l’occasion du 60ème anniversaire de sa création


